
■ El Ayuntamiento lamenta que “el presidente del
Gobierno no tenga hueco en su agenda para
atender al pueblo de Barbate; pero sí tenga tiempo
para asistir a galas, visitar fábricas de automóviles,
desplazarse al Valle de los Caídos, y hasta visitar
una lavandería en las últimas semanas”. P9
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compañeros y también de la oposición P6-7-8

Desde exposiciones fotográficas (con imágenes tan espectaculares como la que
llevamos en portada realizada por Juan Daza), hasta teatro, pasando por

ronqueos, showcookings, concursos, conciertos, actividades culturales, turísticas,
culinarias, medioambientales, etc. Y es que Barbate celebra su Semana

Gastronómica y su Ruta del Atún Rojo de Almadraba con la intención de  rendir
homenaje a un arte milenario de pesca y a una gastronomía única en el mundo.
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A
los sones del viento y la lluvia en lugar de
trompetas y tambores, este año se despedía
la Cuaresma con más sufrimiento que dolor.
Para el mundo cofrade ha sido dramático

que huracanes, danas y temporales hicieran su
aparición por Semana Santa, ya que a muchos pue-
blos y ciudades les ha resultado imposible sacar a
las calles sus patrimonios de valores incalculables:
históricos y espirituales ornamentados tronos de
plata y oro embellecidos con las flores más bonitas,
jarrones, veladores y todo tipo de alhajas, en los
multitudinarios desfiles procesionales, para que
sus titulares representaran el calvario que sufrió
aquel judío antes de su crucifixión y muerte. Uno
de los acontecimientos más importantes y el mayor
sacrificio que hizo Dios por amor a la humanidad,
ya que morir en la cruz era un acto humillante des-
tinado a los peores ladrones. Por lo que este suceso
histórico,  quizás el más influyente para la exalta-
ción de la pasión y muerte de Jesucristo, fue elegi-
do por Hermandades y Cofradías en conmemora-
ción de la Semana Mayor de los cristianos como
símbolo de dolor, amor y pobreza. Con el tiempo,
estas estaciones de penitencia fueron cobrando
pomposidad, boato y embellecimiento, hasta con-
vertirse en una de las mayores festividades del
mundo cristiano, cuando su origen, según los li-
bros sagrados, se vivió  en la más absoluta pobreza.         

Menos mal que ‘Nelson’ era manco, si no, ade-
más de la Semana Santa, nos arruina hasta la
‘temporá de almadraba’. Es verdad que nunca
llueve  gusto de todos, pero hacía días que los
pronósticos climatológicos apagaban de antema-
no velas y cortejos,  aumentando las penas de co-
frades y capillitas; sembrando el pánico en turis-
mo, hostelería, alquileres de viviendas, trabaja-
dores, y en todas las familias españolas que ya
habían proyectado sus de vacaciones. Por otro la-
do, la inestabilidad creada por la lluvia, de algu-
na manera favorecía  a otros sectores cuya econo-
mía depende exclusivamente del campo y rega-
dío, que en sentido opuesto, esperaban estas pre-
cipitaciones como ‘agua de mayo’ para que ferti-
lizara árboles y cultivos, cambiando los colores
ocres que ponían en peligro la temporada de re-
colección, por el verde esperanza que haría flore-
cer sus cosechas. Y por supuesto, seguro que se-
ría algo frustrante para los paseadores de ‘varas y
medallas’,  no poder  desarrollar sus altaneras va-
nidades, o para los que se empeñan en mantener
las tradiciones de los ‘domingos  de muerte’, cas-
tigando y maltratando a toros embolados. 

Al final, penas y alegrías pasarán de largo y todo
volverá a la normalidad, con la esperanza de que el
próximo año nuestras imágenes paseen por las ca-
lles la pasión de Jesucristo. No ocurrirá lo mismo
con esa matanza masiva que ya no es ni noticia por-
que el mundo se olvidó de ellos. Solo  el Papa Fran-
cisco en su mensaje de Pascua ha pedido un «in-
mediato alto el fuego» en Gaza y la entrada de ayu-
da humanitaria. Pero al parecer, Francisco tiene
menos mando que ‘Don Diego el Sacristán’. Así que
mientras poderosos  estados sigan  enviando ar-
mas para que los jueces de la biblia continúen
practicando ese ‘Vía Crucis’ que sufren tantos ino-
centes, la historia seguirá teniendo mala memoria,
como ya pasara en ‘cuelgamuros’,  o el demonio le
está robando la moral y la ética al mundo cristiano. 

El olvido de los que sufren son espinas que se
clavan en nuestras conciencias y nos duelen cada
vez que les recordamos. Aunque sea de año en año.

Desde La Picota

La Semana Mayor
M. Varo ‘Ica’

Sube y baja

Y es que además de
numerosas actividades,

este año se ha logrado una
mayor implicación de los
hosteleros en la ruta

PACO PONCE  |CONCEJAL DE FIESTAS

Por la organización de la Semana
Gastronómica del Atún Rojo 

El infiltrado

■ El Ayuntamiento recibió esta semana una
carta de la Presidencia del Gobierno de España
dirigida al alcalde, Miguel Molina, en respuesta
a la solicitud de una reunión para presentarle
directamente el Plan de Singularidad de
Barbate. El presidente del Gobierno, o más
bien su Gabinete, señala que aprecian el gesto
pero que por ahora le es imposible agendar
dicho encuentro, sin negarse a llevarlo a cabo
más adelante. El problema es que desde el
Consistorio, desde el equipo de Gobierno, se
esperaban una respuesta con una fecha ya que
entienden que ya es hora de que atienda al
pueblo de Barbate, sobre todo tras lo ocurrido
hace dos meses... Y claro, el mosqueo del
Gobierno local es de los gordos...

Sobre la agenda de Pedro
Sánchez

+La puntilla

■ El equipo de Gobierno debe comenzar a
cerrar proyectos que están a punto, a punto, a
punto, pero que no acaban por abrirse...
hablamos del centro multicultural en el Parque
Infanta Elena, que solo está pendiente de una
obra menor... o de la Casa de la Cultura... o de
la Piscina Municipal... o de la Biblioteca del
Matadero... por no hablar del Cine Avenida o
las mejoras del Pabellón Polideportivo y el
Campo de Fútbol... todo está pendiente de
detalles, de pequeñas obras, de uno o dos
trámites... pero el tiempo pasa y pasa y ya va
siendo hora de centrarse en esos pequeños
detalles, pequeñas obras, en esos uno o dos
trámites, porque al final se construirá antes el
hotel frente al puerto.

Insistimos, hay que
comenzar a abrir

No hay semana en la
que la Guardia Civil se

vea ‘atacada’ por los narcos
desde Huelva hasta Málaga,
pasando por Cádiz

F. GRANDE-MARLASKA | MINISTRO DE INTERIOR

Las narcolanchas siguen campando
a sus anchas por toda la costa

En busca de
inversiones para
el Polideportivo

La presidenta de Diputación, Almu-
dena Martínez Del Junco, el respon-
sable del Servicio de Deportes, Ja-
vier Vidal, las diputadas Paula Co-

nesa y Ana Moreno, junto al alcalde, Mi-
guel Molina, y los concejales Juan Miguel
Muñoz y Francisco Muñoz; han realizado
una visita al polideportivo municipal de
Barbate para conocer el estado de las insta-
laciones y la posibilidad de financiación
para realizar una serie de mejoras necesa-
rias a través de los diversos programas de
la Diputación.

Posteriormente, han mantenido una reu-
nión en Alcaldía para concretar los pasos a
seguir, en la que se excusó la ausencia de la
edil de Deportes por problemas de salud.

Tanto el alcalde de Barbate, Miguel Moli-
na, como la vice alcaldesa y diputada, Ana
Moreno; han planteado a los representan-
tes de la Institución Provincial la proble-
mática que existe en estas instalaciones y
han agradecido a la presidenta de Diputa-
ción y al responsable del Servicio de De-
portes su atención y disposición para con-
tribuir a la mejora del Polideportivo. ■



viva VIERNES, 12 DE ABRIL DE 2024 3

Barbate  | Opinión

A curarse 
en salud

L
a medicina es una profesión que
en su ejercicio es multidiscipli-
nar, es decir, precisa de la cola-
boración y cooperación entre

distintos profesionales de diferentes
especialidades, o dentro de la misma
especialidad, porque sea atendido por
más de un sanitario. Es por tanto fun-
damental que exista buena sintonía en-
tre ellos. 

Hace poco me enseñaba mi padre,
como pediatra, cartas de colegas en las
que no sólo se escribían sobre la enfer-
medad del paciente, sino que también
se alababan las virtudes del destinata-
rio y se intercambiaban cariñosos re-
cuerdos y saludos o se recordaban gra-
tas anécdotas. 

Es quizás que ese momento de lectu-
ra de esas cartas recordó en mí un sen-
timiento de felicidad que me acompaña
desde hace tiempo. Mi paso por el cen-
tro de salud de Barbate fue en algunos
aspectos bastante grato. No podría
nombrar la gran cantidad de compañe-
ros/as y los grandes momentos vividos
porque son muchos y alguno/a queda-
ría injustamente olvidado, pero con el
permiso de todos ellos, quiero recordar
el grupo que formamos de refuerzo de
urgencias de la casa del mar, porque
estaba compuesto por médicos barba-
teños de una calidad humana y profe-
sional de muchísimos quilates. 

La progresión profesional, como no
podría ser de otro modo y el maltrato de
las condiciones laborales, desintegró
ese cuarteto que formábamos: Diego
Benitez Pareja, Juan Francisco Domín-
guez Bermúdez, Francisco Luis Gil Mu-
ñoz y un servidor. Fue tan gratificante
estar con tan grandes personas, que
cualquier cambio de turno, cualquier
petición de horas o la comunicación
sobre historias médicas de pacientes,
era muy fluida. 

La relación no se limitaba solo a lo la-
boral, sino que también quedamos pa-

ra jugar partidos de fútbol o pádel y
disfrutar de barbacoas con nuestras fa-
milias en la casa de campo de mi in-
igualable enfermero Pérez Varo (Pere-
te). Allí nos juntábamos médicos, en-
fermeros, celadores, conductores, una
gran familia que se ayudaba y se apre-
ciaba en lo laboral y fuera de ese ámbi-
to. Me alegra más todavía haber com-
probado como ahora tras el paso de
más de 20 años de aquello y en el des-
empeño de sus actividades en una es-
pecialidad, siguen guardando los valo-
res humanos que hacen que su medici-
na no esté solo llena de sapiencia sino
también acompañada de empatía, ge-
nerosidad, dedicación, y lo más impor-
tante vocación. 

Por eso siempre recordaré con espe-
cial cariño aquel grupo que antes se de-
nominaba por un anuncio televisivo
JASP (Jóvenes Aunque Sobradamente
Preparados).  

A los datos me remito, el Dr Benítez
hoy en día es anestesista y regenta la
clínica Synalgia con excelentes resulta-
dos en el tratamiento del dolor, el Dr
Domínguez es traumatólogo y trabaja
realizando cirugías incluso a famosos
en distintas clínicas de la provincia, el
Dr Gil es neumólogo en el Hospital Uni-
versitario de Puerto Real, colaborador
y autor de artículos en revistas científi-
cas y manuales de neumología.

Barbate tuvo la enorme suerte de
tenerlos a los tres como médicos de ur-
gencias y presumir además de ser bar-
bateños. Lástima que por aquellos con-
tratos de pocos días, de refuerzos con
horarios leoninos y  malas condiciones
de libranza, no se mantuviera a profe-
sionales de tanta valía en un puesto tan
necesitado y tan sacrificado como el de
urgencias. Viene a mi memoria la frase
que mejor los puede definir en valores
médicos: “El médico tendría que ser
primero enfermo para entender por lo
que pasa en ocasiones el paciente”. ■

Mis colegas

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

S
ucedió un domingo. Cúmulos ensombrecí-
an el firmamento y escupían minúsculas, y
cristalinas, amenazas de lluvia a los vian-
dantes.  Una vecina giraba, con menos ar-

monía que un saltamontes cojo, ante el espejo pa-
ra comprobar que sus ‘leggings’ negros ocultaban
la grasa de sus enormes glúteos. En su celda un
reo, a punto de salir a la ducha, echaba de menos
el dosificador de jabón. Y a mí, simplemente, se
me paró el corazón. Sucedió ese domingo, el día
de mi muerte.

Me sentí raro. Sin ganas de comer, ni de fumar.
Envuelto en una absurda levedad me fui despe-
gando de mi cuerpo cual pegatina. Era todo alma,
humo, nebulosa, ejemplo de difuso. Su puta ma-
dre, pensé, ya la cagué. Comencé a ascender…
lentamente y me acordé de Patrick Swayze en
Ghost. Miré hacia abajo y junto a mi cuerpo no vi
a Demi Moore, sino a mi enorme vecina gritando
mientras se colocaba el tanga bajo sus embutidos
‘leggings’. Una luz blanca me cegó… era el mo-
mento para que toda mi vida pasase ante mis oji-
tos claros. Me acomodé para disfrutar del flas-
hback… y fue muy triste. Apenas un par de imáge-
nes y en ambas aparecía masturbándome. Vaya
mierda de vida malgastada a manotazos limpios.
Me dije, ojalá me dieran otra oportunidad, haría
tantas cosas… aunque en verdad seguía mintién-
dome. Mejor así.

Tras un ascenso que duró una eternidad llegué
al cielo. Dos puertas. Frente a ellas discutían dos
figuras de aspecto humano. Al verme, aparcaron
la cháchara y se acercaron. “Quillo, hablábamos
de ti… sabemos que tu madre es cristiana y tu pa-
dre musulmán… pero no tenemos ni idea qué eres
tú para así poder juzgarte”. ¿Ateo?, les dije no sin
ciertas dudas, “pues al puto infierno”, respondie-
ron al unísono. Es broma, soy… ¿cristiano? No sé,
es que ahora están mejor vistos allí abajo… soy
mucho de dejarse influenciar por los medios.  La
puerta de la izquierda se abrió.

Tecnología punta, oye. Hablo de la sala donde
estaba dios. “Pasa”, me dijo, “aunque ahora estoy
liado con la Semana Santa… mira cómo disfrutan
con la muerte de mi hijo, yo lo flipo. Estoy por ha-
cer que esos cúmulos les agüe la fiesta”.

En la sala había seis mil millones pantallas,
tantas como seres humanos sobre la faz de la tie-

rra. Todas táctiles. En la parte inferior de cada
imagen dos botones. “Pecador”, “No pecador”, y
el Señor de los Cielos los pulsaba según el com-
portamiento que observaba. “Otro pajeándose…
Pecador”, “Un homosexual… pecador con llama-
da al Obispado de Alcalá a ver si lo curan de una
vez”, “Infiel… Pecador”, “Otro masturbándose
ahora que sus padres no están… y con una foto de
Santiago Abascal… terrible… Pecador” “¿Un trío?,
¿Al son de Maluma? al infierno con ellos tres… o
vamos a ser felices los cuatro” “Pero qué hace esa
chica abriendo el cajón de la mesilla y sacando
tremendo consolador… Pecadora”… Perdone, Se-
ñor, pero en esa pantalla hay un político mintien-
do, y en esa otra un hombre a punto de matar a su
mujer, y ahí dos millones de niños tragando are-
na… y en la del medio, una patera que zozobra en
El Estrecho y se deshace en gritos y estertores…
Mire, una bala se dirige al pecho de un campesi-
no… ¡La leche!, ese banquero famoso se está me-
tiendo cocaína con un turulo de intereses al vein-
te por ciento… y qué me dice usted de ese capullo
que está comprando AK-47 para asesinar en su
nombre y de aquel que acaba de orinarse sobre un
manto de víctimas inocentes. ¡Anda!, ahí está el
dueño de esa multinacional jiñando en un váter
de oro, en su yate construido con jirones piel de
cien mil lactantes desnutridos…”. Como hacía ca-
so omiso, le toqué el hombro… se volvió hacia mí,
majestuoso, omnipotente, para decirme, esa ma-
nita te la guardas ¡Pecador!, qué se bien lo que
has hecho con ella… mi veredicto es al Infierno,
vete al puñetero infierno pajillero del demonio.

Sucedió un domingo. Cúmulos ensombrecían
el firmamento y escupían minúsculas, y cristali-
nas, amenazas de lluvia a los viandantes.  Una ve-
cina giraba, con menos armonía que un salta-
montes cojo, ante el espejo para comprobar que
sus ‘leggings’ negros ocultaban la grasa de sus
enormes glúteos. En su celda un reo, a punto de
salir a la ducha, echaba de menos el dosificador
de jabón. Y yo, entre otro sin vivir preguntándome
para cuándo una religión a la que no se le pare
nunca el corazón.

PD: Nunca es culpa de dios o los dioses, siem-
pre es culpa del hombre o de los hombres… mira
que pensar que se cura la homosexualidad, mira
que dedicar esfuerzo a eso mientras otros sí que
dan por culo con tanta puta maldad… a esos, a
esos hay que eliminar, contra ellos hay que lu-
char… dejen, por el amor de dios, el sexo en paz.

PD02: Como dice el cómico Ricky Gervais, si los
dioses no quieren homosexuales, para qué nos
pone el punto G dentro del ano... jajajajjajajaja. ■

YOUNES
NACHETTsin

diazepamferareros@hotmail.com

Pecador
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A. I.
BARBATE

L a localidad de Barbate celebra su
identidad como “capital” del
atún con la 16 edición de la Sema-
na Gastronómica y la ruta por dis-

tintos establecimientos hosteleros, una
doble cita que patrocina la Diputación
de Cádiz y que tiene al atún rojo de alma-
draba como “epicentro” desde el 24 de
abril al 5 de mayo. Así, el Salón de Plenos
del Ayuntamiento de Barbate se convir-
tió en el escenario perfecto para dar a co-
nocer los detalles de la próxima XVI Se-
mana Gastronómica del Atún. Con la
presentación de la programación, el al-
calde Miguel Molina, junto a la primera
teniente de alcalde Ana Moreno, el se-
gundo teniente de alcalde Juan Miguel
Muñoz y el delegado de Turismo Paco
Ponce, compartieron las expectativas y
la pasión que rodea a este evento anual.

Desde el 1 hasta el 5 de mayo, Barbate
se transformará en el epicentro de la ce-
lebración, pero la antesala será igual-
mente emocionante. Del 11 al 13 de abril,
las jornadas sobre almadrabas 'La Pri-
mera Levantá' ofrecerán un vistazo a es-
ta tradición milenaria, seguidas de un
networking el 15 de abril en el barco tu-
rístico Marine Atlante. Además, no falta-
rán actividades para los más pequeños,
gymkanas turísticas atuneras, exposi-
ciones y rutas teatralizadas.

Completamente consolidada en el ca-

más atractivo a esta edición. Con más
participantes que nunca en la Ruta del
Atún, un emocionante ronqueo en el Pa-
seo Marítimo el 24 de abril y música en
vivo en el recinto ferial, se espera que es-
ta semana sea inolvidable.

La programación detallada ofrece una
variedad de eventos para todos los gus-
tos. Desde jornadas culturales y gastro-
nómicas hasta actividades para toda la
familia, cada día promete ser único. Por
ejemplo, el 29 y 30 de abril, el Mercado
de Abastos acogerá un Show-Cooking
del departamento de Hostelería y Turis-
mo del IES Torre del Tajo, mientras que
el 1 de mayo marcará la inauguración ofi-
cial de la Semana Gastronómica con di-
versos espectáculos y presentaciones en
la carpa comercial de la Feria.

Para los más pequeños, el 2 de mayo
estará lleno de diversión con actividades
especiales y música en vivo con
'Gamberrock', mientras que el 3 de mayo
ofrecerá un emocionante ronqueo de un
atún rojo salvaje de almadraba junto a
actividades culinarias y música en vivo
con Diego Carrasco y Familia.

El último día, el 5 de mayo, será espe-
cialmente significativo con un Show-Co-
oking y actividades especiales por el Día
de la Mujer, seguido del fallo del jurado
del Concurso de la Semana Gastronómi-
ca del Atún de Barbate y el sorteo de pre-
mios.

Y para aquellos que buscan una expe-
riencia aún más completa, el Tapaporte
ofrece la oportunidad de explorar la gas-
tronomía local y participar en un emo-
cionante sorteo que incluye desde un fin
de semana en el Hostal Boutique Luz del
Sol hasta viajes en barco para avista-
miento de cetáceos.

La XVI Semana Gastronómica del
Atún de Barbate promete ser un evento
donde la tradición, la gastronomía y la
cultura se fusionan en una celebración
única en la costa gaditana.

Primera Levantá
Ayer daban inicio las Jornadas sobre Al-
madrabas 'La Primera Levantá'. Del 11 al
13 de abril, la Lonja Vieja se transforma
en el epicentro de esta celebración, ofre-
ciendo a los asistentes una oportunidad
única para sumergirse en el fascinante
mundo de esta ancestral técnica de pes-
ca.

La programación es diversa: desde
una exposición fotográfica cautivadora
de Juan Daza hasta ponencias informati-
vas y degustaciones deliciosas, hay algo

Barbate, capital mundial del
atún rojo de almadraba

concursos.
Además, se engalanará la ciudad de

Barbate con motivos marineros y alma-
draberos, para dar lustre a la ruta de la
tapa, en la que los establecimientos hos-
teleros de la localidad ofrecerán sus pla-
tos a base de recetas que cuentan con el
atún como ingrediente principal y com-
petirán por los premios a la mejor tapa y
al mejor camarero.

Ana Moreno ha insistido en la idea de
que este acontecimiento “refuerza la po-
sición de Barbate” como “capital del
atún de almadraba” y lo ha calificado co-
mo “un punto clave en el calendario fes-
tivo de la provincia, que combina la pa-
sión por la gastronomía con la rica histo-
ria de la pesca”. Además, ha señalado el
entorno en que se desarrolla, con el océ-
ano y el Parque Natural de La Breña,
otros atractivos a sumar a la propia feria.

Todos ellos han incidido “en el gran
trabajo conjunto realizado por las distin-
tas delegaciones del Ayuntamiento de
Barbate para que este sea un gran evento
para el disfrute de vecinos y foráneos”,
destacando la gran oferta de actividades
de la programación; y agradeciendo a
hosteleros, cocineros, empresas, asocia-
ciones, artistas y vecinos que aportan su
granito de arena a esta cita. También han
mostrado su agradecimiento a la Diputa-
ción de Cádiz por colaboración al evento

Durante la presentación, se destaca-
ron algunas novedades que añaden aún

lendario primaveral de la provincia y
convertida en "cita ineludible" para los
amantes del atún rojo, Barbate celebrará
ambos eventos que se iniciará el 24 de
abril con la Ruta del Atún por bares y res-
taurantes para continuar del 1 al 5 de ma-
yo con la Semana Gastronómica del
Atún de Barbate.

Todas las personas intervinientes ha
destacado "el auge" de esta feria y el con-
siguiente crecimiento de entidades dis-
puestas a patrocinar o participar, ade-
más de nuevas iniciativas para seguir
mejorando sus atractivos.

Entre ellas, según ha explicado Fran-
cisco Ponce, se encuentra un ronqueo de
atún rojo el 24 de abril en el Paseo Maríti-
mo, que servirá de “punto de partida y
abreboca” de la semana de la Ruta del
Atún. La feria se desarrollará, como en
los últimos años, en el Recinto Ferial de
Barbate, frente al Puerto de la Albufera,
y contará con una carpa central comer-
cial y empresarial.

“Nunca se había hecho un ronqueo en
pleno Paseo Marítimo”, ha afirmado
Ponce, que ha enumerado más activida-
des previstas como otros ronqueos en el
Puerto y en el recinto de la feria, visitas a
la almadraba en el barco 'Marine Atlan-
te', demostraciones de cocina por parte
de chefs destacados, la presencia de una
cocinera con Estrella Michelín, una no-
vedosa ruta teatralizada contando la his-
toria de las almadrabas, conciertos y

El 29 y 30 de
abril, el
Mercado de
Abastos
acogerá un
Show-Cooking
del
departamento
de Hostelería
y Turismo del
IES Torre del
Tajo, mientras
que el 1 de
mayo marcará
la
inauguración
oficial de la
Semana
Gastronómica
con diversos
espectáculos 

‘‘

Barbate |

Turismo XVI Semana Gastronómica del Atún 
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sentación e inauguración de
la XVI Semana Gastro-
nómica del Atún de
Barbate en la carpa co-

mercial de la Feria. En-
trega de premios de em-

bellecimiento de barrios
Atunearte. Diversos Show-Coo-

kings y espectáculos de baile
flamenco. 

JUEVES, 2 DE
MAYO 12:00h: Ac-
tividades para ni-
ños y niñas, Show-
Cookings y músi-

ca en vivo  con
‘Gamberrock’.

VIERNES, 3 DE
MAYO 11:00h:
Ronqueo de un
atún rojo salvaje
de almadraba y
diversas activi-
dades culina-
rias. Música en
vivo  con Diego
Carrasco y Fa-
milia.

SÁBADO, 4 DE
MAYO 11:00h:

Despiece artesanal
del atún rojo salva-

je, ruta teatralizada,
Show-Cookings y música en

vivo con Nolasco.
DOMINGO, 5 DE MAYO

12:30h: Show-Cooking y actividades es-
peciales por el Día de la Mujer. Fallo del
jurado del Concurso de la Semana Gas-
tronómica del Atún de Barbate y sorteo
de premios. 

TAPAPORTE
Todas aquellas personas que prueben

tres tapas de la zona de la feria y tres ta-
pas de tres restaurantes diferentes de la
ruta, conseguirán completar el tapapor-
te, que podrán depositar en la urna loca-
lizada en la carpa antes del 5 de mayo y
participar en un sorteo de un fin de se-
mana para dos personas en el Hostal
Boutique Luz del Sol*, una cena para dos
personas en el restaurante Zalistre, un
viaje para dos personas en la ‘Ruta avis-
tamiento de cetáceos’ en el barco turísti-
co Marine Atlantes, y un viaje para dos
personas en el barco de avistamiento de
cetáceos de Turmares. El sorteo será el
domingo 5 de mayo, a las 19:30 horas, en
la carpa de exposiciones.

para todos los interesados en aprender
más sobre las almadrabas.

La ceremonia de apertura, programa-
da para ayer jueves, contó con la presen-
cia del alcalde, Miguel Molina, y la dele-
gada de Cultura, Ana Valencia. A conti-
nuación, los asistentes tuvieron el privi-
legio de escuchar a destacados expertos
en el campo. D. Manuel Parodi Álvarez
compartirá su conocimiento sobre el co-
mercio y la navegación costera en época
romana, seguido por D. Lázaro Lagóste-
na Barrios, quien explorará la cultura
del atún y la almadraba en la Antigüe-
dad. 

El día culminará con una presentación
única: 'El Manco ilustre', un monólogo
almadrabero quijotesco y quiñonesco a
cargo de Sergio Román.

Además, los participantes tendrán la
oportunidad de embarcarse en un emo-
cionante paseo en barco hasta la Alma-
draba de Barbate a bordo del Marine
Atlantes, una experiencia que promete
ser memorable.

En resumen, las Jornadas sobre Alma-
drabas 'La Primera Levantá' prometen
ser una experiencia enriquecedora y
emocionante para todos aquellos que
deseen explorar y aprender más sobre

Bajo el
sugerente
título ‘Si amas
el mar, recicla
y conserva’,
los usuarios y
usuarias del
centro han
estado
trabajando
arduamente
para preparar
esta muestra,
que estará
abierta al
público del 1 al
3 de mayo, en
el horario de
9.00 a 12.00
horas

‘‘
Barbate |

esta importante tradición pesquera.
Por otro lado, en el marco de la XVI Se-

mana Gastronómica del Atún y dentro de
la variada programación de actividades
dedicadas al atún rojo y las almadrabas
durante los meses de abril y mayo, el
Centro de Participación Activa para Ma-
yores será el anfitrión de una fascinante
exposición de materiales reciclados.

Bajo el sugerente título ‘Si amas el mar,
recicla y conserva’, los usuarios y usua-
rias del centro han estado trabajando ar-
duamente para preparar esta muestra,
que estará abierta al público del 1 al 3 de
mayo, en el horario de 9.00 a 12.00 horas.

Esta iniciativa, fruto de la colabora-
ción entre las delegaciones de Medio
Ambiente y del Mayor, destaca la impor-
tancia del compromiso y la disposición
de nuestros mayores. Su dedicación y en-
tusiasmo son fundamentales para el éxi-
to de esta actividad, que busca sensibili-
zar sobre la conservación del medio am-
biente y la importancia de reciclar.

PROGRAMACIÓN
11 AL 13 DE ABRIL: 

Jornada la ‘Primera Levantá’  Tradición
de una pesca milenaria con ponencias,
teatro, exposiciones de fotografías, me-

sas redondas, flamenco y paseo
en barco. Actividad de Delega-
ción de Cultura en la Lonja Vie-
ja de Barbate. 

LUNES, 22 DE ABRIL
12:00h: Networking de los par-
ticipantes profesionales en la
Semana Gastronómica del
Atún de Barbate en el barco tu-
rístico Marine Atlantes. 

MIÉRCOLES, 24 DE ABRIL
20:00h: Presentación e inicio
de la Ruta por Bares y Res-
taurantes de la XVI Sema-
na Gastronómica del Atún
de Barbate. 

Show-Cooking de Ce-
lia Jiménez, acompa-
ñada del alumnado de
los ciclos formativos
de Hoste-
lería y Tu-
rismo del
IES Torre del
Tajo de Barbate,
seguida de una de-
gustación maridada
con vinos de Bodegas
Gallardo. 

Ronqueo de un atún
rojo salvaje de almadra-
ba a cargo de la empresa
Petaca Chico, en el Paseo
Marítimo de Barbate. 

JUEVES, 25 DE ABRIL 12:00h:
“Gymkhana turística atunera por Barba-
te” organizada por el alumnado del Gra-
do Superior de Gestión de Alojamientos
Turísticos, salida desde la Oficina Muni-
cipal de Turismo. VIERNES, 26 DE ABRIL
11:00h: “Ruta almadrabera teatralizada
por Barbate” a cargo de la Asociación
Cultural La Aurora de Barbate. SÁBADO,
27 DE ABRIL  11:00h: ‘Ruta almadrabera
teatralizada por Barbate’, a cargo de la
Asociación Cultural La Aurora de Barba-
te. 

DOMINGO, 28 DE ABRIL 09:00h-
19:00h: El Faro de las Musas, concurso
de pintura rápida, fomento de la lectura,
teatro y actividades en la Plaza del Faro. 

LUNES, 29 DE ABRIL 12:00h: Show-
Cooking del departamento de Hostelería
y Turismo del IES Torre del Tajo en el
Mercado de Abastos. MARTES, 30 DE
ABRIL  12:00h: Show-Cooking del depar-
tamento de Hostelería y Turismo del IES
Torre del Tajo en el Mercado de Abastos. 

MIÉRCOLES, 1 DE MAYO 12:00h: Pre-
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La verdad es
que estoy con
la misma
ilusión que el
primer día…
digo más, las
ganas de
trabajar por
Barbate cada
día son más
grandes. Yo lo
llevo bien, no
me agobio, ni
me superan
los
problemas...

‘‘
“Con creatividad y trabajo se
pueden hacer muchas cosas”

Entrevista Ana Valencia Concejala de Cultura, Mayor y Participación Ciudadana

Younes Nachett
BARBATE

Q uedan unos meses para cumplir
el primer año de este mandato
del que formas parte del equipo
de Gobierno, siendo una de las

concejalas que han entrado por vez prime-
ra en el Ayuntamiento… ¿Qué tal? ¿Cómo lo
llevas?

–La verdad es que estoy con la misma
ilusión que el primer día… digo más, las
ganas de trabajar por Barbate cada día
son más grandes. Yo lo llevo bien, no me
agobio, ni me superan los problemas. Sin-
ceramente lo llevo bien, si te digo otra co-
sa te mentiría.

Una vez dentro, ¿te lo imaginabas así?
¿Qué es lo que más te ha sorprendido?

–Me lo imaginaba peor, pensé que la si-
tuación iba a ser más dura. Eso sí, lo que
más me sorprende es lo difícil que es sacar
cualquier gestión, cualquier proyecto, ha-
cia adelante. Y no por horas de trabajo, si-
no porque todo en la administración se
mueve muy lento, lleva muchas tramita-
ciones, muchas trabas, papeleos… Es to-
do más lento porque no depende de una,
sino de otras personas, de otras cuestio-
nes. Hay técnicos que te ayudan y otros
que ponen trabas, así de claro te lo digo. Y
claro, no avanzas como quieres hacerlo…
ya sea por cuestiones técnicas o por cues-
tiones burocráticas.

He realizado varias entrevistas a conceja-
les de Barbate, Conil, Vejer, y eres de las po-
cas que me comentan que al entrar has vis-
to que la situación no era tan mala como te
la imaginabas…

–Esto es como los embarazos, me ha-
blaban de fatigas pero yo no las tuve. En
este caso hay personas que me decían que
ser concejal les superaba, les agobiaba,
pero a mí esto no me supera, ni me ago-
bia, porque estoy muy contenta y muy
ilusionada por poder dejarme la piel
por mi pueblo. Cada persona tiene
un límite y también hay gente
muy exagerada, pero de ver-
dad, yo es que lo llevo bien.

Desde fuera da esa sen-
sación… si ahora se re-
alizara una en-
cuesta valo-
rando a los
21 conceja-
les de la
Corpora-

cuidado y hagamos las cosas porque por
más que queramos, siempre nos van a sa-
car fallos. Lo importante es sacar los pro-
yectos adelante por el bien del pueblo y si
nos critican, pues que nos critiquen.

¿Qué tal con los compañeros de Andalucía
por Sí?

–Pues muy bien, llevamos casi un año y
ya los considero mi familia, parte de mi vi-
da. Son muchas horas que echamos jun-
tos. Luego, claro está, nos reímos, llora-
mos, nos peleamos, como cualquier fami-
lia, pero es que eso hace que nos quera-
mos aún más.

¿Y con la otra pata del Gobierno Local,  con
los compañeros del Partido Popular?

–Es que no los considero otra pata. So-
mos un equipo, y se lo digo a todo el mun-
do. No diferencio a los compañeros según
el partido político…

Eso es positivo, ¿no?
–Pero es que es verdad, somos un equi-

po… Yo no digo Paco Ponce, el del PP… No
me gusta diferenciar, aunque lo mismo
llegará el día, dentro de ‘x’ años en el que
seamos rivales y cada uno querrá vender
lo suyo, pero yo ahora quiero vivirlo así
porque me siento cómoda y además es lo
que el pueblo necesita, unión y un buen
equipo.

Hablemos de la oposición, es este caso del
PSOE… ¿Qué contesta cuando os dicen que
no sabéis gestionar, que no trabajáis?

–Que son unos manipuladores. Su obje-
tivo es sacar noticias negativas, tratar de
trasladar un mensaje de que todo es malo,
incluso lo bueno. Ellos se llevaron un pa-
lo muy grande en las elecciones. Pensa-
ban que iban a arrasar y al final no gana-
ron. Han pasado varios meses y aún no lo
han asimilado, ni lo han aceptado. Pienso
que incluso le tienen rencor al pueblo de
Barbate porque no les votaron a ellos y sí
a Miguel Molina y a Andalucía por Sí. Es-

tán realizando una oposición muy dura
contra AxSí y contra el PP, y así van a

continuar. Claro, yo lo que les digo
es que no se aburran porque les

quedan aún tres años de ‘aguan-
tar’ a este equipo de Gobierno

y que lo intenten en las pró-
ximas elecciones a ver si

tienen más suerte, pero
eso sí, que se lo ga-

nen en las urnas,
no usando cual-

quier medio, ni anteponiendo sus siglas y
sus ambiciones a los intereses de todo el
pueblo.

¿Considera que es una oposición muy dura?
–Sí. Soy nueva en política y no sabía có-

mo era vivir estas situaciones, pero creo
que se trata de una de las oposiciones más
duras y desleales de la historia democrá-
tica de Barbate. No son constructivos…
Ellos van diciendo que nos tienden la ma-
no pero solo es de cara a la galería, solo
quieren poner zancadillas y trabas. Cual-
quier cosa positiva para ellos es una pu-
ñalada, aunque sea el pueblo el que se be-
neficie. Su ambición es el poder, vivir de la
política, les da igual cómo.

¿Crees que buscan la confrontación?
–Totalmente. Por ejemplo, con mi com-

pañera Raquel Moral han iniciado una
campaña brutal que incluso me apena
verlo porque es una persona joven, traba-
jadora y tranquila. No se merece esos ata-
ques y precisamente ellos lo saben. Saben
que el tema del Polideportivo es muy com-
plicado y conflictivo. Las instalaciones no
están como deberían estar, es cierto, pero
no lo están desde hace décadas y gran
parte de la culpa de ello la tiene el PSOE y
también dos exconcejales nuestros que
ahora están en las listas de los socialistas.
Ella está pagando el escaso mantenimien-
to que han realizado políticos anteriores y
de diferentes partidos. Ya sabemos quién
fue quien puso el césped… de hecho ya se
comenta que lo hizo a sabiendas de que
iba a cambiar de partido y como estrate-
gia para tener armas para atacarnos. En
definitiva, que el PSOE actúa con una es-
trategia para tener el poder, y les da igual
que sea con exconcejales o con asociacio-
nes cuyos problemas generaron ellos. Eso
me recuerda mucho a lo que hace su líder
Pedro Sánchez, lo que sea por mantener-
se en el poder.

Sin embargo, a usted no le atacan tanto co-
mo a Raquel…

–Es que mi temperamento es distinto.
Yo es que respondo aunque a veces pien-
so que no debería entrar, pero es que creo
que hay que defenderse. Si no me defien-
do yo, nadie me va a defender. Y yo ante
cualquier mentira o injuria, siempre me
voy a defender.

Insisto, se le ve segura y orgullosa de su
trabajo…

–Por supuesto. Yo le pongo todo el em-

ción Municipal, estamos convencidos que
usted aparecería entre las mejor valora-
das… ¿tiene esa sensación?

–Noto que la gente se acerca a mí, que
la gente me quiere, pero también tenía esa
sensación antes de entrar en política. No
he notado un cambio en eso, siempre he
contado con mucha gente. Sinceramente
no sé si destaco o no, mi intención es
mantener una línea de trabajo duro y de
cumplir con mi cometido.

Da la impresión de tener mucha seguridad
en sí misma…

–Es que soy una mujer muy segura en
todos los aspectos de la vida y eso se refle-
ja en el trabajo que una realiza.

Sí, pero ahora estás dentro del mundo de la
política que tiene un lado positivo, pero
también otro muy duro y en el que hay mu-
cha gente esperando los fallos para poder
criticarlos…

–CSí, lo sé. Pero, ¿sabes qué pasa? Que
a mí me dicen vamos a organizar las jor-
nadas de la Primera Levantá y pongo todo
mi empeño y toda mi ilusión, pero sé a

ciencia cierta que van a sacar
fallos. Entonces como ya

lo he asimilado y acep-
tado, luego esas críti-
cas no me afectan
porque nunca se ha-
ce nada perfecto, to-
do es mejorable. Lo
tengo claro… los
técnicos me dicen

Ana con esto hay
que tener cuidado, y
yo les digo que dejé-

monos de tanto
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Y el 23 de abril,
se presentará la
novela escrita
en el año 1923,
‘María de la
Luz’, y que
sepamos es la
única novela de
Julio Fernández
Varo, aunque
nunca llegó a
publicarla. Es la
historia de un
guardia civil
que se
enamora de
una muchacha
de aquí de
Barbate. Es una
maravilla que
hemos
recuperado
desde la
Delegación de
Cultura

‘‘peño dentro de las posibilidades que hay.
Por eso creo que hay críticas que son in-
justas y más aún si vienen de gente que ya
han estado aquí, con nosotros o gober-
nando ocho años con el PSOE. Ellos saben
el esfuerzo que realizamos y saben cómo
ha cambiado Barbate desde 2015, aunque
ojalá tuviéramos más posibilidades para
hacer mucho más. Pero mire usted el paro
(en marzo de 2015 había casi cinco mil
desempleados y este marzo de 2024 ha
acabado con 2.600 parados), mire el turis-
mo o mire simplemente cómo ha cambia-
do la entrada al pueblo. Por más que criti-
quen, la verdad siempre se impone.

Hablamos ahora de sus áreas de gestión…
A pesar de la situación económica, al final
se está logrando poner en marcha una pro-
gramación cultural bastante aceptable,
¿cómo lo hace?

–Pues con creatividad y es que hay co-
sas que se pueden hacer que en realidad
no requieren tanto dinero. Y claro, traba-
jando mucho, moviéndome mucho, bus-
cando patrocinios, ayudas y subvencio-
nes… es decir, todo lo que esté a mi alcan-
ce.

Llega un mes de abril muy completo…
–Sí, tenemos las Jornadas de la Primera

Levantá que comenzaron este jueves en la
Lonja Vieja con ponencias, teatro, músi-
ca, flamenco almadrabero y un paseo en
barco (Marina Atlante) para los primeros
50 inscritos y que hayan asistido a las dos
jornadas. También está el Faro de las Mu-
sas para conmemorar la Feria del Libro.
Junto a las presentaciones de libros y
otras actividades, contaremos con un
concurso de pintura, patrocinado por
Ubago, con un premio de mil euros para el
ganador o ganadora mayor de 18 años. Y
el 23 de abril, se presentará la novela es-
crita en el año 1923, ‘María de la Luz’, y
que sepamos es la única novela de Julio
Fernández Varo, aunque nunca llegó a
publicarla. Es la historia de un guardia ci-
vil que se enamora de una muchacha de
aquí de Barbate. Es una maravilla que he-
mos recuperado desde la Delegación de
Cultura.

Al respecto, contar con técnicos en Cultura
como Antonio Aragón es todo un lujo, ¿no?

–Por supuesto, es tenerlo todo. Es un
amante de la cultura y de la lectura, y eso
es todo un lujo.

Barbate

¿Alguna novedad en Cultura de cara a este
año?

–Uno de mis objetivos es comenzar este
verano con los Sábados Flamencos, ade-
más de la Velada Flamenca. Es algo que
estamos organizando junto a la Mesa Fla-
menca y la Peña Flamenca para llevarlo a
cabo en el casco antiguo. Sería para todos

¿Culturalmente, cómo definirías a Barba-
te?

–Pues un pueblo muy completo y reple-
to de arte y artistas. Aquí tenemos escrito-
res, músicos, cineastas, bailaores, acto-
res… aunque creo que lo que más tiene es
flamenco jajajajaja. Creo que Barbate es
arte pero sobre todo arte flamenco. Quizás
sea una percepción particular mía porque
es el mundo en el que siempre me he mo-
vido. Lo que sí tengo claro es que la cultu-
ra debe promocionarse incluso en Fitur…
somos atún rojo pero también arte y fla-
menco. La cultura como atractivo turísti-
co es mi objetivo.

Hablemos a infraestructuras… ¿Cine Ave-
nida?

–Es el sueño de cualquier barbateño y
el mío también. Para mí, como delegada
de Cultura contar con un teatro es toda
una ilusión. Doy fe que es una prioridad
para el equipo de Gobierno, lo que no
puedo decir es una fecha o unos plazos
porque sería arriesgarme a decir una
mentira, y eso jamás lo haré. Deseo que
esté pero depende de muchos factores, de
otras administraciones, de las empre-
sas….

¿Qué le queda al Centro Cultural del Parque
Infanta Elena?

–Pues por lo visto una obra en el exte-
rior porque ha que levantar la calle para
que quede a la altura y poder meter la aco-
metida de agua, luz e internet, que ven-
dría desde Urbanismo. Es una obra menor
que está en proyecto. Me encantaría te-
nerlo abierto, al igual que la Casa de la
Cultura, que está pendiente de otra obra
menor en los techos. Ahora mismo trato
de apañármelas con lo que tengo… La
idea es mantener la actual Biblioteca y
montar una Sala de Estudios en la Casa de
la Cultura para que estén separados.

Hablamos del área del Mayor… ¿es el sector
de población más agradecido?

–Sin lugar a dudas. Yo ya había trabaja-
do con ellos. De hecho le dije a Molina que
era un área que me encantaría llevar. Son
los más difíciles, los más exigentes pero
son los más agradecidos. Además, parti-
cipan en todo. Lo cierto es que me encan-
ta estar con ellos, veo a todas como a mi
madre… Los siento como si fueran de mi
familia, de veras.

(Continúa en la siguiente página...)

los sábados de julio y agosto con la inten-
ción de contar con artistas locales. Luego
quiere hacer el Paseo del Flamenco, una
especie de Paseo de las Estrellas pero del
flamenco… es algo que tengo en mente y
que me gustaría comenzar a hacer el 16 de
noviembre, Día Mundial del Flamenco. Si
no sale este año, saldrá el año que viene.
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(Viene de la página anterior...)

Otro día hablaremos de Participación Ciu-
dadana, pero el tiempo se nos echa encima
y el espacio también… ¿Cree que este man-
dato será positivo para el pueblo?

–Por supuesto, estoy muy ilusionada
con que así sea. Hay muchas cosas pen-
dientes de inaugurarse, muchos proyec-
tos a los que les falta un empujón. Y tengo
esperanza e ilusión. Además creo que ten-
dremos el reconocimiento de los vecinos y
vecinas, y es que nos lo merecemos por-
que cualquier proyecto lleva un enorme
trabajo detrás… Es muy complicado sacar
cualquier proyecto y aquí en Barbate aún
más. Yo soy mujer de melón y tajá en la
mano, y si quiero algo lo quiero ya y lo ha-
go hoy, pero en la administración es dis-
tinto, todo es mucho más lento.

Otra cuestión es el Plan de Singularidad. La
he visto defenderlo con vehemencia…

–Sí. Creo que es la salvación de Barbate
y por eso vamos a luchar para que se cum-
pla el lema de ‘Barbate singular, sí o sí’.
Con ese plan daremos un cambio brutal…

¿Y qué hace falta?
–Pues unión. Que vayamos todos de la

mano. No solo los 21 ediles, sino todo el
pueblo en masa. Sueño con ello, con esa
unión defendiendo lo nuestro. Debemos

nal de Zahora que son los que vienen a la
concentración, no quieren que se cons-
truyan hoteles en la zona pero ellos fue-
ron los primeros que ‘destruyeron’ el pa-
raíso al construirse casas ilegales, sin al-
cantarillado, con fosas sépticas, contami-
nando la zona durante décadas, llenán-
dola de cemento y hormigón, sin calles,
con carriles sin asfaltar, sin una estructu-
ra urbanística, a lo loco, lo que cada uno
quiso y pudo, sin importarle nada ni la
naturaleza, ni los ecosistemas, ni tampo-
co los impuestos… se les dejó hacer y ellos
hicieron. Y ahora no quieren hoteles, ni
que se desarrolle la zona, pero sí alquilar
sus viviendas en verano ¡Venga ya!. Ahora
piden y piden, hablan de derechos pero se
olvidan de sus obligaciones. Y lo digo así
de claro. Ellos llegaron, construyeron vi-
viendas ilegales en el paraíso y ahora no
quieren que nadie les moleste y se les dé
todo lo que piden cuando han estado dé-
cadas sin aportar un euro a las arcas mu-
nicipales. En fin, yo soy así y digo las co-
sas como las pienso y siento. Claro que es-
toy a favor de hoteles y de proyectos que
generen empleo para todo el municipio.
Claro que estoy a favor de que se urbanice
la zona, le pese a quien le pese. Y no, cons-
truir un hotel no es destruir el paraíso o
dañar la naturaleza. Y sí, construirse vi-
viendas en terrenos no urbanizables sin
alcantarillado sí es dañar la naturaleza.
Eso es así, les guste o no. Es que siento im-
potencia… Y claro que quiero que todos
los vecinos de Barbate, Los Caños, Zahora
tengan los mejores servicios pero es que
no todo es posible y en algunos casos no
se pueden olvidar de dónde vienen los
problemas y quien los generó. Es como el
hecho que el Pacto por el Agua ahora vaya
de la mano del PSOE cuando fue este par-
tido el que vendió la gestión a Aqualia con
un contrato que fue denunciado por la an-
terior adjudicataria y que supondrá, posi-
blemente, una fuerte multa al Consisto-
rio, cuando fue el PSOE quien lo hizo para
coger un dinero con el que pagar las nómi-
nas aunque se perjudicara al pueblo. Y
ahora, míralos, juntos. Voy más allá,
cuando el actual portavoz del PSOE esta-
ba en el gobierno como andalucista, no
quería trato con ellos y los esquivaba. Pe-
ro en fin, es política aunque me indigne
muchas veces. Es alucinante, de veras… a
algunos les fallará la memoria, pero ni a
mí, ni a la mayoría del pueblo, nos falla y
no lo vamos a olvidar por más que quie-
ran manipularla.

glas. Y claro, si no nos unimos nosotros
será complicado unir al pueblo... El PSOE
prefiere concentrarse antes de los plenos
para tratar de dañarnos políticamente
aunque la jugada les está saliendo rana.

Pues le pregunto entonces y para concluir
qué opinión le merece las concentraciones
de la plataforma del Pacto Social antes de
los plenos y en las que participan siglas po-
líticas…

–Primero que cada vez van menos per-
sonas porque la gente sabe que está poli-
tizada por el PSOE y que las soluciones
pasan por otras vías, como son la unión y
el diálogo. De hecho, deberían apoyar el
Plan de Singularidad porque si sale ade-
lante se mejorarían los servicios munici-
pales que demandan. Además, no me pa-
rece correcto que participen partidos polí-
ticos pero sé que es su manera de hacer
política. El PSOE ahora mismo apoya al
‘enemigo’ para que luego el ‘enemigo’ le
apoye. No me parece bien. Como tampoco
me parece bien un pacto social por el agua
que quienes lo demandan sean personas
que han construido en terrenos no urba-
nizables. Te soy sincera. Piden agua pero
no quieren pagar un AFO. Dicen que son
de Barbate pero la mayoría no pagan im-
puestos, al menos se han tirado muchos
años sin pagarlos. Ellos, y me refiero a al-
gunos miembros de una asociación veci-

alzar la voz porque nos deben mucho di-
nero, nos han robado mucho dinero y
quiero que todos los barbateños y barba-
teñas lo sepan. Y lo suelto en cualquier
reunión porque aún hay quien no es cons-
ciente de ello. Hay que levantar la voz, gri-
tarlo… Estamos convencidos de ello y de-
bemos trasladarlo al pueblo entero, ha-
cerlo con la rabia del que se siente estafa-
do, con la indignación del que sabe que lo
que pide es justo y es de justicia. Yo tengo
mucha sangre y me altero con esas cosas.
Pero es que hay que tener sangre. El pue-
blo se debe unir en torno a este plan y mo-
vilizarse, movilizarnos e ir a Madrid y a
donde haga falta… Y sí, se debería haber
pedido antes, hace décadas, pero más va-
le tarde que nunca. Pero es que nadie, so-
lo este gobierno ha sido capaz de elaborar
un expediente de singularidad. Lo curio-
so es que ahora otros salen diciendo que
no es ese importe de 411 millones, que hay
que pedir más… y es que salen economis-
tas de todos los lados pero que han estado
callados años y años. Ahora todo el mun-
do sabe.

Pero el PSOE sí lo apoya...
–No lo está apoyando con el corazón, lo

está apoyando por no quedar mal con el
pueblo y es algo que no entiendo porque
lo que sea bueno para Barbate es bueno
para todos y no tiene nada que ver con si-

Ellos, y me
refiero a
algunos
miembros de
una asociación
vecinal de
Zahora que
son los que
vienen a la
concentración,
no quieren que
se construyan
hoteles en la
zona pero ellos
fueron los
primeros que
‘destruyeron’
el paraíso al
construirse
casas ilegales,
sin
alcantarillado,
con fosas
sépticas,
contaminando
la zona
durante
décadas,
llenándola de
cemento y
hormigón, sin
calles, con
carriles sin
asfaltar, ....
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Este miércoles se recibía en el
Ayuntamiento de Barbate una
carta de la Presidencia del Gobier-
no de España dirigida al alcalde,

Miguel Molina, “en la que literalmente,
en nombre del Presidente del Gobierno
nos transmiten su agradecimiento por
solicitarle una reunión para poder expo-
ner y presentar el informe de Singulari-
dad de Barbate; y que aprecia que se le
ofrezca la oportunidad de conocer perso-
nalmente este informe; aunque lamenta
que en estos momentos es imposible lle-
var a cabo la reunión y que toman nota
para cuando la agenda lo permita”.

Desde el Ayuntamiento, se lamenta
que “el presidente del Gobierno no tenga
hueco en su agenda para atender al pue-
blo de Barbate, conocedor de todo lo
acontecido en las últimas semanas; pero
sí tenga tiempo para asistir a galas, visi-
tar fábricas de automóviles, desplazarse
a Cuelgamuros, antes llamado Valle de
los Caídos, y hasta visitar una lavandería
en las últimas semanas”.

“Barbate lleva décadas sufriendo el
abandono de las Administraciones,
siendo un municipio que contribuye al
Estado Español y al Ministerio de Defen-
sa con gran parte de su término munici-
pal, concretamente con un 83 por ciento,

Concretamente, el municipio reclama
justicia y el reconocimiento de la deuda
histórica acumulada de 411.792.273,45
euros, que el Estado Español mantiene
con Barbate; así como un Plan de Medi-
das estructurales que posibiliten el des-
arrollo del municipio. 

Y es que Barbate cuenta con un 39 por
ciento de su territorio de servidumbre
militar por la que, a diferencia de otros
municipio como Rota o Morón, no perci-
be ningún tipo de compensación econó-
mica, ni beneficio derivado de los apro-
vechamientos y actividades que este es-
pacio se realizan; y que “a pesar de en-
contrarse en una zona estratégica, como
bien es sabido por todas las administra-
ciones supramunicipales”, explica Mi-
guel Molina, “Barbate no está incluido
en ningún Plan Especial con medidas
concretas como se demanda en el Plan
de Singularidad”.

Con este Plan, el Ayuntamiento “de-
fiende a Barbate y a todos los barbate-
ños. Es una declaración de dignidad, or-
gullo y fuerza, pero también de rabia e
impotencia, para la que la unión de todo
el pueblo es esencial; como también es
esencial que el Presidente de España
atienda a Barbate lo antes posible, de lo
contrario, estudiaremos realizar movili-
zaciones hasta que se nos reciba como es
debido”, concluye. 

tuciones, etc.; con el objetivo de conse-
guir el apoyo de todos y no pararemos
hasta conseguir que Barbate sea Singu-
lar y se atienda a nuestra reivindica-
ción”, afirma.

Apoyos
En este sentido, la vicealcaldesa, Ana
Moreno, ha puntualizado que “el Plan de
Singularidad ya ha sido aprobado en el
Pleno de la Corporación Municipal y en
el Pendo de la Diputación Provincial de
Cádiz, y que contará también con el apo-
yo de la Junta de Andalucía”.

sin recibir nada a cambio durante más de
40 años; mientras que otros municipios
de España perciben compensaciones
por mucho menos o ninguna servidum-
bre”, argumenta el Consistorio.

En este sentido, el alcalde, Miguel Mo-
lina, ha querido dejar muy claro que “la
declaración de Especial Singularidad
para Barbate es una demanda digna y
justa del todo un pueblo, que no quere-
mos que se mezcle con la política”. “El
Plan presenta una realidad que ha sido
expuesta a todas las administraciones,
cámaras, grupos parlamentarios, insti-

El Consistorio
ha iniciado
una recogida
de firmas en
apoyo al Plan
de Especial
Singularidad
para el
municipio de
Barbate “con
el objetivo de
implicar a la
ciudadanía
en esta
demanda
que nos
beneficiará a
todos”
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Solicitud

AYUNTAMIENTO__Lamenta que el presidente del Gobierno le transmita que “en estos momentos no va a
ser posible llevar a cabo la reunión solicitada” FIRME__ “El Gobierno de España tiene que conocer y
reconocer la singularidad de Barbate sí o sí y ser consecuente con ella”, argumenta el Consistorio
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Declaración de Especial Singularidad 

“Nos movilizaremos si Pedro
Sánchez no nos atiende”
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Younes Nachett
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U n  informe del Departamento de
Química del Servicio de Crimi-
nalística de la Guardia Civil so-
bre los restos de pintura halla-

dos en la narcolancha en la que viajaban
los seis detenidos por el asesinato de dos
agentes en el puerto de Barbate, testigos
y “exhaustivos” análisis de vídeos, con-
firman que fue la que embistió a la zo-
diac en la que viajaban las víctimas.

Se trata de un reciente informe de la
Guardia Civil incorporado al sumario
que al parecer desmonta la versión que
los seis detenidos han ofrecido en sus
declaraciones ante el juzgado.

Todos ellos han insistido al unísono
que fue otra narcolancha con cuatro mo-
tores, como la suya, la que embistió a los
agentes y que ellos se quedaron a entre
300 y 600 metros de distancia y no inter-
vinieron en ningún momento en el hosti-
gamiento a los agentes.

Han asegurado que, al estar a cierta
distancia, uno de los ellos pudo grabar la
secuencia del acoso a la zodiac de la
Guardia Civil desde su móvil, un extre-
mo que las investigaciones parecen, de
momento, descartar.

En el vídeo uno de ellos le pide al pilo-
to de la narcolancha, antes de que se pro-
dujera la embestida, que le avise si “le va
a dar” porque estaba grabando con su
móvil.

Mientras las acusaciones interpretan
que la frase constata que estaban plane-
ando arrollar a la zodiac de la Guardia Ci-
vil, el tripulante ha asegurado en sus de-
claraciones ante el juzgado que se refería
a si el piloto le iba a dar "a los motores"
para alejarse del puerto a una zona don-
de los agentes no pudieran llegar, por-
que si aceleraba y él estaba con las ma-
nos en el móvil, le podía tirar al agua

Cuatro motores y dos antenas
En un informe remitido al juzgado a fina-
les del pasado mes de marzo, la Guardia
Civil explica que, en contra de lo que se
pensó en un principio, efectivamente en-
tre las seis narcolanchas que estaban en
el puerto de Barbate había, no una, sino
dos con cuatro motores, una de ellas con
una antena GPS y otra con dos antenas,
una GPS y otra para el Wifi.

Del análisis exhaustivo de vídeos y de-
claraciones de los testigos, los investiga-
dores constatan que fue la que llevaba
dos antenas, en la que viajaban los dete-
nidos, la que embistió a los agentes.

asesinato, cuatro de asesinato en grado
de tentativa, seis de atentado agravado,
uno de contrabando y uno de resistencia
grave a agente de la autoridad.

El tribunal ha afirmado que, aunque
ellos sólo reconozcan el delito de contra-
bando por estar en una narcolancha, la
investigación ha apreciado “con clari-
dad” que con ella embistieron a la zodiac
causando la muerte de los guardias Mi-
guel Ángel Gómez González y David Pé-
rez Carracedo.

Recursos desestimados
La Sección Cuarta de la Sala Penal de la
Audiencia Provincial de Cádiz ha deses-
timado los recursos que los investigados
interpusieron contra la prisión provisio-
nal dictada por el Juzgado de Instrucción
número 1 de Barbate.

En los seis autos en los que rechaza los
recursos y confirma la prisión preventiva
de los detenidos, el tribunal alega, entre
otros motivos, el riesgo de fuga de los in-
vestigados dada la gravedad de las pe-
nas a las que pueden ser condenados por
dos delitos de asesinato, cuatro de asesi-
nato en grado de tentati-
va, seis de atentado
agravado, uno
de contraban-
do y uno de re-
sistencia grave
a agente de la
autoridad.

Un riesgo
que se acre-
cienta por su
relación con
el

“Si le vas a dar, avísame que
estoy grabando”

to de Sotogrande a tres de los tripulan-
tes, tres vecinos de La Línea que se habí-
an subido a la narcolancha esa misma
tarde en Barbate para arreglar una avería
del motor.

Uno de ellos llamó a su padre para que
acudiera a recogerle a ese punto. Acudió
acompañado del novio de su hija. Am-
bos relataron en el juzgado que estaban
con sus parejas esa tarde en un hotel en
el que habían quedado para celebrar el
Día de San Valentín en familia y por ade-
lantado, porque el precio del hotel era
más barato.

Aseguraron que no sabían nada de lo
que había ocurrido momentos antes en
Barbate y que pensaban que el chico es-
taría en algún bar de la zona, y no a bor-
do de una narcolancha.

Ambos fueron también detenidos, co-
mo los seis tripulantes de la narcolan-
cha, y quedaron después en libertad pro-
visional, acusados de encubrimiento.

Por todo ello, la Audiencia Provincial
de Cádiz ha confirmado  la prisión provi-

sional para los seis
tripulantes por

dos delitos de

“Son la misma embarcación, además,
difícilmente confundible con otra”, su-
braya el informe.

Otros indicios apuntan en la misma di-
rección. El informe incluye los resulta-
dos de los análisis que el Departamento
de Química ha emitido y que corroboran
que las características morfológicas, la
composición química y la propiedad del
color de los restos de pintura roja y gris
halladas en esta narcolancha “se ajus-
tan” a la pintura de la zodiac de la Guar-
dia Civil, lo que corrobora que ambas im-
pactaron.

"Dios, dios .... van a por nosotros"
Un análisis del vídeo grabado por uno de
los agentes con una cámara Go-Pro per-
mite apreciar que su zodiac “fue objeto
de al menos siete embestidas” a lo largo
de 2:42 minutos.

“Las embarcaciones se alternaban en
las acometidas”, organizándose en “un
orden de acción” para no colisionar en-
tre ellas y “fueron de tal violencia” que
los agentes decidieron disparar al aire.

“Dios!!, dios!!! ... van a por nosotros.
Disparar al aire. Van a por nosotros!!!”,
dijeron los agentes en los instantes pre-
vios a recibir la fatal embestida, a una ve-
locidad tan alta que “apenas es captada
por la cámara”.

Varios agentes que estaban en el puer-
to y otros testigos han declarado que la
narcolancha de cuatro motores y dos an-
tenas hizo esa embestida.

En su declaración uno de los agentes
que estaba en tierra explica: “Tras reali-
zar un giro de 180 grados a gran veloci-
dad, se dirige en linea recta” a la zodiac
“aumentando progresivamente su velo-
cidad” y “sin llegar a efectuar ninguna
maniobra para esquivar el impacto”.

Ello muestra, explica el informe, “de
manera indubitada que su finalidad era
precisamente embestir a los agentes”
que iban a bordo de la embarcación de la
Guardia Civil y a la que el piloto de la nar-
colancha, en sus declaraciones en el juz-
gado, llama constantemente “la lanchi-
ta”, ya que era mucho menor que la suya.

El informe apunta también que embis-
tieron “por la mitad delantera de la eslo-
ra”, donde estaban los agentes, lo que
pone de manifiesto “la intención clara e
inequívoca” de asegurar “un resultado
lesivo”.

El servicio de vigilancia SIVE detectó a
las 21:50 horas frente a Zahara de los
Atunes a esta narcolancha y la siguió
hasta que, poco después, dejó en el puer-

‘‘

Barbate |

Tribunales Un reciente informe de la Guardia Civil incorporado al sumario desmonta la versión que
los seis detenidos han ofrecido en sus declaraciones ante el juzgado. La Audiencia
rechaza sus recursos y permanecerán en prisión provisional

El informe
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que
corroboran
que las
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la
composición
química y la
propiedad del
color de los
restos de
pintura roja y
gris halladas
en esta
narcolancha
"se ajustan" a
la pintura de
la zodiac de

la Guardia
Civil
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medio logístico para el transporte de ha-
chís entre Marruecos y España empezó
en 2018, cuando fueron declaradas bien-
es de ilícito comercio. En este tiempo se
han intervenido 1.400 embarcaciones,
de las que se han destruido 800, junto
con 900 motores.

Ha explicado que los ministerios de
Justicia e Interior trabajan conjuntamen-
te para facilitar el castigo penal a la te-
nencia ilícita de combustible, algo que
dificultaría los suministros de las narco-
lanchas.

Rafael Pérez  ha insistido en que pese a
hechos recientes como el asesinato de
dos agentes de Barbate y de otros dos en
un control preventivo de carretera en Se-
villa, el principio de autoridad en la zona
cero del tráfico de hachís “empezó a re-
cuperarse” cuando se puso en marcha
este Plan en 2018. “Los problemas com-
plejos no tienen soluciones mágicas,
conllevan un trabajo sostenido en el
tiempo”, ha afirmado.

En la reunión, el presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia de Andalucía,
Lorenzo del Río, y la fiscal superior de
Andalucía, Ana Tárrago, han abordado
la necesidad de llevar a cabo modifica-
ciones legislativas para agilizar la trami-
tación de estos juicios.

El secretario de Estado ha indicado
que, además de la compleja reforma que
requiere la modificación de la Ley de Or-
ganización del Poder Judicial, existen
“otras fórmulas” como que sea la Au-
diencia Nacional, con más medios, la
que asuma algunos casos contra organi-
zaciones de narcotráfico que podrían en-
trar dentro de sus competencias.

Avanzar y profundizar en las relacio-
nes internacionales de la lucha contra el
narco, especialmente con los países veci-
nos como Marruecos y Portugal, y en la
vigilancia de los apoyos logísticos de las
redes han sido otras de las cuestiones
abordadas en esta reunión, en la que han
participado los principales mandos de la
lucha contra el narcotráfico que intervie-
nen en el Plan.

Sobre la reclamación de sindicatos
y asociaciones de agentes de que Cá-
diz sea declarada Zona de Especial
Singularidad por la peligrosidad de
la zona, ha insistido en que el Mi-
nisterio sigue estudiando esta

cuestión que debe abordarse “en
conjunto con otras zonas de España”

que tienen otras dificultades.

mundo de las narcolanchas que hacen
“obviamente muy sencillo para una per-
sona dedicada a esa actividad huir con
esos medios a Marruecos u otro país nor-
teafricano eludiendo la acción de la jus-
ticia”, señala en el auto que confirma la
prisión para Francisco Javier M.P., el pi-
loto de la narcolancha.

“Ha de tenerse en cuenta que Marrue-
cos es un país próximo al que se puede
huir fácilmente a través del mar y al mar-
gen del transporte regular y por tanto del
control policial y que es un país fuera del
ámbito europeo lo que dificulta las posi-
bilidades de localización y detención,
sin que exista acuerdo de extradición
con el mismo”, subraya en el auto que
confirma la prisión del marroquí Musta-
fá Ch.

El tribunal también rechaza los argu-
mentos de las defensas de los detenidos,
que señalan en sus declaraciones que
fue otra narcolancha con cuatro motores
la que embistió a la zodiac de la Guardia
Civil y no la suya, y  sostiene que “de la
investigación resultan indicios” para
identificar la embarcación en la que via-
jaban los seis detenidos como la que em-
bistió a la zodiac de la Guardia Civil.

“Vemos que además de ser identifica-
da por las ropas de los tripulantes, por
sus dimensiones superiores a las de las
demás lanchas que había en el lugar, y
porque portaba cuatro motores y dos an-
tenas, la misma presenta daños compati-
bles con la colisión con la embarcación
policial, y restos de pintura en dichos da-
ños del mismo color que los de tal em-
barcación y que por ello resultan compa-
tibles con las mismas”, subraya el tribu-
nal. Entiende que es “demasiado casual”
que estos daños “sean de roces con rocas
y la pintura de estar junto a una boya ro-
ja”, como aseguran los investigados.

Sobre todo porque los daños “se
hallan en el frontal y en la quilla de la
embarcación siendo por tanto compa-
tibles con una colisión y con pasar por
encima de la embarcación policial, y que
la pintura roja se halla en la parte delan-
tera en la zona de babor”.

“Por tanto, y a salvo del progreso de la
instrucción, existen indicios” de que la
embarcación que pilotaba Francisco Ja-
vier M.P., y en la que viajaban los otros
cinco encarcelados, fue la que embistió
la zodiac de los agentes en “una colisión
deliberada” según ha apreciado “con
claridad” la instrucción en las grabacio-

La Audiencia
Provincial de
Cádiz ha
confirmado la
prisión
provisional
para los seis
tripulantes
por dos delitos
de asesinato,
cuatro de
asesinato en
grado de
tentativa, seis
de atentado
agravado, uno
de
contrabando y
uno de
resistencia
grave a agente
de la
autoridad
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nes de vídeo de los sucesos.
El abogado Jorge Piedrafita, que ejerce

la acusación popular en nombre de ADI-
VE (Asociación Defensa Integral Vícti-
mas Especializada), ha mostrado su sa-
tisfacción con la resolución, sobre la que
no cabe recurso alguno. 

Satisfacción en la AEGC
Por su parte, la Asociación Española de
Guardias Civiles (AEGC) se ha congratu-
lado de la decisión adoptada por la Au-
diencia Provincial de Cádiz de mantener
en prisión preventiva a los narcos deteni-
dos en Barbate por el asesinato de dos
agentes.

La AEGC, asociación que engloba to-
dos los empleos y las escalas de la Guar-
dia Civil, ha dicho en un comunicado que
es “importante” que la Audiencia Pro-
vincial no haya caído en “las artimañas”
de los narcos y sus defensas que “sólo
buscan salir de prisión sin pagar por sus
actos”.

La decisión de la Sección Cuarta de la
Sala de lo Penal de desestimar en su tota-
lidad todos los recursos que se presenta-
ron es “vital” para lograr que se termine
“haciendo justicia a los dos compañeros
asesinados”, señala la asociación.

La AEGC considera que esta decisión
impedirá que estos “delincuentes y su-
puestos asesinos” campen de nuevo “a
sus anchas” por el Campo de Gibraltar o
“huyan del país sin que caiga sobre ellos
todo el peso de la ley”.

La asociación ha destacado que la de-
cisión de la Audiencia permite a los guar-
dias civiles mantener “la confianza en la
Justicia” porque es lo único que puede
ayudar a reparar “todo el dolor causado”
a las familias y a todos sus compañeros.

Castigo
por tenencia
de combustible
Por otra parte, los minis-
terios de Interior y Justicia tra-
bajan en una modificación legal es-
pecífica para facilitar el castigo penal a la

tenencia ilícita de combustible del que se
nutren las narcolanchas.

El secretario de Estado de Seguridad,
Rafael Pérez, ha explicado  que el Ejecu-
tivo trabaja en esta modificación penal
tras presidir en Cádiz una reunión de la
Mesa de Coordinación Operativa (MECO)
del IV Plan Especial de Seguridad de la
zona del Estrecho de Gibraltar para eva-
luar la actividad policial desplegada en
sus dos primeros meses de vigencia.

En este tiempo, las Fuerzas y Cuerpos
de Seguridad del Estado han realizado
1.712 operaciones policiales contra el
narcotráfico, 106 de ellas de carácter fi-
nanciero, como blanqueo de capitales;
han investigado o detenido a casi mil
personas, e intervenido 27.000 kilos de
sustancia estupefaciente.

Pero también se ha puesto en eviden-
cia la imparable actividad de las narco-
lanchas que campan por el estrecho de
Gibraltar, a pesar de estar prohibidas
desde 2018, en una de las primeras medi-
das que se adoptaron en el primer Plan
Especial de Seguridad del Campo de Gi-
braltar para luchar contra el narcotráfico
en el sur.

El asesinato de dos agentes de la Guar-
dia Civil embestidos por una narcolan-
cha en el puerto de Barbate puso el foco
en la proliferación de los medios logísti-
cos que las redes de los narcos emplean
para nutrir de combustible a las narco-
lanchas que pueden estar semanas en el
mar para no ser interceptadas cuando sa-
len a tierra. “Soy plenamente consciente
de que la presencia de las narcolanchas
incomoda, pero en ningún momento
puede interpretarse en sentido distinto a
que somos nosotros quienes estamos ga-
nando la batalla al narcotráfico. Quien

quiera lanzar una idea distinta, que
solo atienda a resultados”, ha expli-
cado Rafael Pérez.

El secretario de Estado ha re-
cordado que la lu-

cha con-
tra este
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E l partido Popular se ha compro-
metido con la asociación de la
Guardia Civil Jucil a impulsar en
el Congreso una proposición no

de ley para investigar el asesinato de dos
agentes del instituto armado tras ser
arrollados por una narcolancha en el
puerto gaditano de Barbate.

Así lo ha asegurado a EFE la diputada
y portavoz de Interior en la Cámara Baja
de los populares, Ana Vázquez, después
de reunirse  con el secretario general de
la asociación profesional, Ernesto Vilari-
ño.

Pese a que Jucil ha pedido al PP que
impulsase una comisión de investiga-
ción, Vázquez ha admitido que, al care-
cer de la mayoría suficiente para que sea
aprobada, optarán por presentar una
proposición no de ley, aunque no ha es-
pecificado cuándo.

Lo harán porque considera que “debe
saberse la verdad”, más aún cuando el
ministro del Interior, Fernando Grande-
Marlaksa, “acaba de comunicarnos que
lo clasificó como secreto”.

La diputada se refiere a la solicitud ofi-
cial que realizó el pasado 12 de febrero
para acceder a una copia de los docu-
mentos y notificaciones de la Subdelega-
ción del Gobierno en Cádiz con la Guar-
dia Civil el mismo día de los hechos -el
viernes 9 de febrero- y los tres siguientes.

En la respuesta, que colgó en sus redes
sociales, el Gobierno señala que lo solici-
tado “se encuentra afectado por la regu-
lación en materia de secretos oficiales”.

En un comunicado remitido tras la
reunión, Jucil ha celebrado el compromi-

Para Mestre, “el PSOE-A tiene este jue-
ves (por ayer) la oportunidad de corregir
su error” y apoyar la Proposición No de
Ley que el PP elevará al pleno del Parla-
mento andaluz para demostrar su com-
promiso con los profesionales de la
Guardia Civil y de la Policía Nacional que
prestan servicio en Andalucía.

Además del reconocimiento de profe-
sión de riesgo, ha explicado que la Pro-
posición No de Ley del PP recoge la nece-
sidad de que el Gobierno elabore, aprue-
be y ponga en marcha la ley que haga
efectiva la equiparación salarial que
guardias civiles y policías nacionales
vienen exigiendo hace tiempo para aca-
bar de una vez con las desigualdades que
padecen respecto a los profesionales de
otros cuerpos.

En opinión de la vicesecretaria de Polí-
tica Municipal del PP-A, el mejor ejemplo
de la dejadez y el desprecio con el que
tanto el PSOE como el Gobierno de Sán-
chez tratan a los agentes de la Guardia
Civil y de la Policía Nacional como a los
propios andaluces es que “se cumplen
dos meses del asesinato de los dos guar-
dias civiles en el puerto de Barbate y ni
Sánchez ni Marlaska han dado una sola
explicación, ni siquiera han dado res-
puestas a las familias”.

“Las andaluzas y los andaluces no me-
recen el desprecio permanente que reci-
ben del Gobierno de Sánchez”, ha dicho
Ana Mestre, al tiempo que ha incidido en
que “menos aún merecen la actitud del
secretario general del PSOE andaluz,
más preocupado y ocupado en justificar
cada barbaridad que el independentis-
mo le pone por delante a Sánchez que de
defender los intereses de los andaluces”.

El PP impulsará una PNL para
saber “qué es lo que ocurrió”

de ponerse de perfil” y no se abstenga co-
mo hizo en el mismo debate en el Sena-
do.

En declaraciones a los medios en Cá-
diz, en el día en que se cumplieron dos
meses del asesinato de dos agentes de la
Guardia Civil arrollados por una narco-
lancha en Barbate, Mestre ha asegurado
que “desde Andalucía nos resulta abso-
lutamente incomprensible que el grupo
socialista del Senado, del que es porta-
voz el señor Espadas, se negase hace
unos días a apoyar la iniciativa presenta-
da por el Partido Popular para que el Go-
bierno declare profesión de riesgo a la
Guardia Civil y a la Policía Nacional”.

La dirigente del PP ha dicho que es
una propuesta orientada “a que los ser-
vidores públicos de ambos cuerpos pue-
dan ver reconocido su trabajo, en el que
cada día arriesgan su vida por proteger a
los demás, tanto desde el punto de vista
de las condiciones laborales y salariales
como en medios y recursos”.

so “arrancado” al PP para analizar los
hechos y determinar si existen responsa-
bilidades “en la inacción de los distintos
niveles de la Administración, desde la
cadena de mando que dio las órdenes
hasta los máximos responsables del Mi-
nisterio del Interior”".

No obstante, la asociación habla de
una comisión de investigación y no de
una proposición no de ley, como hace el
PP. De cualquier modo, Vilariño ha agra-
decido a los populares su disposición
“para que este trágico resultado no que-
de en el olvido”, para lo que ha dicho que
es necesario conocer los documentos
que en su día solicitó Vázquez. 

Profesión de riesgo
Por otro lado, la vicesecretaria de Políti-
ca Municipal del PP-Andalucía, Ana
Mestre, reclamó este jueves en el Parla-
mento andaluz que se considere “profe-
sión de riesgo” la Policía Nacional y la
Guardia Civil y pidió al PSOE que “deje

Jucil ha
celebrado el
compromiso
“arrancado” al
PP para
analizar los
hechos y
determinar si
existen
responsabilida
des “en la
inacción de los
distintos
niveles de la
Administració
n, desde la
cadena de
mando que
dio las
órdenes hasta
los máximos
responsables
del Ministerio
del Interior”

‘‘

Barbate |

Policial El PP se compromete a impulsar una iniciativa para
investigar los asesinatos de los dos agentes
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EDUCACIÓN Según el informe de la APAE, no existen daños estructurales en el centro educativo barbateño

A.I.
BARBATE | El Ayuntamiento
de Barbate y la Delegación
Territorial de Desarrollo
Educativo de la Junta de An-
dalucía han abordado di-
versos temas relativos a los
centros educativos del mu-
nicipio, y más concreta-
mente al CEIP Giner de los
Ríos que permanece cerra-
do y sus alumnos reubica-
dos en otro centro debido a
los daños producidos tras el
temporal de viento y lluvia. 

En el encuentro han esta-
do presentes por parte del
Consistorio, el alcalde de
Barbate, Miguel Molina, y la

primera teniente de alcal-
de, Ana Moreno; acompa-
ñados de los ediles de Edu-
cación y Urbanismo, Raquel

Moral y Luis Caro; y técni-
cos municipales; y por par-
te de la Junta de Andalucía,
la delegada territorial de

Ayuntamiento y Junta abordan el
estado del CEIP Giner de los Ríos
ACTUACIÓN___El objetivo de ambas administraciones es garantizar la seguridad
del alumnado del centro en su reapertura tras arreglar los desperfectos

Reunión entre administraciones en la Alcaldía de Barbate.

Desarrollo Educativo y For-
mación Profesional de la
Junta de Andalucía, María
Isabel Paredes; junto a téc-
nicos de su delegación y de
la inspectora de Educación,
Isabel Armado.

Informes técnicos
En la reunión, se ha puesto
sobre la mesa el informe
técnico urbanístico realiza-
do por la Agencia Pública
Andaluza de Educación -
APAE-, en el que no se refle-
ja la existencia daños es-
tructurales en el edificio; y
ya se han acordado las ac-
tuaciones a realizar en el

centro.
Por otro lado, el Ayunta-

miento ha presentado infor-
me técnico urbanístico de
todos los centros educativos
del municipio, solicitando a
los técnicos de APAE tam-
bién un informe para con-
cretar las actuaciones de
mejoras a realizar en cada
equipamiento educativo.

Finalmente, se ha infor-
mado por parte de la Dele-
gación Territorial, que se va
a agilizar la obra que ya está
en proceso de licitación del
muro existente entre el CEIP
Bahía de Barbate y IES Tra-
falgar.

Tras la reunión, se ha
mantenido a nivel munici-
pal una reunión con el AM-
PA del Giner de los Ríos pa-
ra ofrecerles toda la infor-
mación.

EDUCACIÓN

Educación
oferta 122
plazas para
los niños de 
0 a 3 años
A.I. | La Delegación de Educa-
ción del Ayuntamiento de
Barbate ha informado que la
Consejería de Desarrollo
Educativo y Formación Pro-
fesional de la Junta de Anda-
lucía ha ofertado un total de
122 plazas para el alumnado
de 0 a 3 años de edad, cuyo
plazo de solicitud permane-
cerá abierto del 1 al 31 de
abril.

Así, el municipio cuenta
para el próximo curso esco-
lar 2024-2025 con un total 122
plazas escolares gracias a la
apertura del nuevo Centro
de Educación Infantil   ‘La
Cigüeña 2’ que se suma a los
dos ya existentes Centro de
Educación Infantil ‘La Traí-
ña’ y Centro de Educación
Infantil ‘La Miga de Asiqui-
pu’. 

Durante el pasado curso
escolar, Barbate contaba con
66 plazas para el alumnado
de 0-3 años, aumentándose
por tanto en 56 las plazas
con la apertura del nuevo
Centro de Educación Infan-
til, que abre sus puertas con
cuatro aulas destinada a los
más pequeños del munici-
pio.

La presentación de las so-
licitudes de admisión de to-
dos los niños y niñas que ac-
cedan por primera vez a una
escuela infantil se podrá re-
alizar de forma telemática
entre el 1 y el 30 de abril am-
bos inclusive, a través de la
Secretaria Virtual de la pági-
na web de la Consejería de
Desarrollo Educativo y For-
mación Profesional.

El Ayuntamiento limpia 
las algas de las playas
A.I. | La Delegación Municipal
de Playas ha iniciado los tra-
bajos de limpieza y recogida
de algas en las playas del tér-
mino municipal. Estos traba-
jos se realizan por parte del
Ayuntamiento, gracias a una
subvención concedida por
Diputación.

El delegado de Playas,
Juan Miguel Muñoz, ha indi-
cado que “comenzamos los
trabajos para que nuestras

LIMPIEZA  Subvención de la Diputación

playas luzcan limpias para el
disfrute de los vecinos y de
todas aquellas personas que
nos visitan”.

Trabajos de recogida.

HOGAR DEL PENSIONISTA

DÍA DE LA SALUD

Con motivo del Día Mundial de
la Salud, que se conmemoró el
pasado 7 de abril, personal del
centro de salud se desplazó al
Hogar del Mayor para impartir
una charla sobre hábitos salu-
dables en la tercera edad, enca-
minada a la prevención de en-
fermedades crónicas como la
hipertensión,  diabetes y osteo-
porosis, entre otras.

El encuentro, en el que parti-
cipó el delegado de Sanidad,
Mario Caballero, contó con una
gran acogida.
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S egún los datos publicados por el
Ministerio de Trabajo, el desem-
pleo sigue en descenso en parte
gracias a las contrataciones efec-

tuadas por el sector servicios durante es-
ta pasada Semana Santa. Un descenso
del paro que también se ha notado en los
municipios de la Janda litoral como son
Barbate, Conil y Vejer.

En concreto, en Barbate el paro ha des-
cendido un 4,33 por ciento respecto al
mes de febrero, lo que se traduce en una
variación absoluta de 118 desempleados
menos. Así, la cifra de parados cae hasta
los 2.609 desempleados a finales de mar-
zo por los 2.727 que se registraron en fe-
brero.

Conil mantiene idéntica dinámica: el
paro ha bajado un 5,06 por ciento en
marzo, o lo que es lo mismo, 95 vecinos y
vecinas de la localidad han dejado las
listas del SAE. Actualmente cuenta con
un total de 1.782 parados por los 1.877 del
mes de febrero.

En Vejer también ha bajado el paro,
concretamente un 2,59 por ciento, es de-
cir, 37 personas menos que en febrero,
con lo que concluye marzo con 1.394 per-
sonas desempleadas por las 1.431 con
que la que empezó el citado mes.

Cuestionado el alcalde, Miguel Moli-
na, sobre estos datos, éste se mostró sa-
tisfecho con los mismos aunque insistió
en la “necesidad de seguir trabajando en
esta línea que comenzó en 2015 cuando
accedimos al Ayuntamiento”. 

Al respecto, Molina reiteró su compro-
miso adquirido en 2015 cuando “dije que
mi prioridad sería dinamizar la econo-

bas para evitar que sigamos avanzando.
Ellos son el partido del paro y lo saben.
El partido que arruinó al Ayuntamiento
y dejó una población al borde del colap-
so. Ahora, años después, gracias al tra-
bajo y por supuesto, a la honradez, y a
pesar de una pandemia y muchas otras
circunstancias, Barbate presenta en un
mes de marzo, en espera aún del verano,
casi un 50 por ciento menos de personas
desempleadas que en marzo de 2015,
cuando aún gobernaban los socialistas.
Esa es la verdad y ojalá podamos seguir
avanzando con proyectos que llevan
años en marcha y que están a un paso de
concluir, pero es que la realidad es que
cualquier gestión en este Ayuntamiento
cuesta mucho y en parte es por culpa de
cómo dejaron las arcas municipales los
anteriores gobernantes”.

Por último, Miguel Molina cree que el
siguiente “gran revulsivo, además de se-
guir atrayendo a empresas y seguir en la
línea de potenciar nuestro sector turísti-
co, llegará de la mano de un Plan de Sin-
gularidad con el que el pueblo pedirá a
las administraciones, sobre todo al Go-
bierno Central, que ya está bien de nin-
gunearnos, de dejarnos de lado… y es
que ha llegado el momento de pedir lo
que es justo, lo que nos corresponde…
una deuda histórica que ya está cuantifi-
cada y que será el gran caballo de batalla
de los vecinos y vecinas de Barbate. Una
batalla que también ganaremos porque
ya estamos hartos de que nos ocupen el
suelo, de dar y dar, y no recibir nada a
cambio. No pedimos más, pedimos lo
mismo que reciben otros municipios que
por ejemplo también tienen servidum-
bres militares”.

“Marzo de 2015: 4.700 parados;
Marzo de 2024: 2.609 parados”

fomentar la creación de empleo y mejo-
rar la calidad de vida de todos nuestros
ciudadanos”.

A pesar de este progreso, “somos cons-
cientes de que aún queda mucho por ha-
cer. Continuaremos implementando po-
líticas y programas que impulsen el cre-
cimiento sostenible y garanticen oportu-
nidades laborales para todos. Barbate es
una comunidad dinámica y vibrante, y
juntos seguiremos avanzando hacia un
futuro próspero y lleno de oportunida-
des para todos”.

Miguel Molina insiste en reivindicar su
“gestión porque por más que algunos
partidos se dediquen a criticarnos y a
lanzar bulos para dañar la imagen del
pueblo, lo cierto es que estamos orgullo-
sos de lo que hemos conseguido
con los medios que lo
hemos conseguido.
Trabajo y honradez
es la receta”.

El alcalde recuer-
da que “son estos
datos, estas cifras
las que dejan en
evidencia al PSOE,
que ahora se dedi-
ca a poner zan-
cadillas y
tra-

mía de un municipio que los socialistas
dejaron con una tasa de paro que ronda-
ba el 50 por ciento, un dato aterrador que
gracias a la gestión, al trabajo y a la hon-
radez, poco a poco vamos revirtiendo.
Eso sí, aún queda mucho por hacer pero
ahí están los datos”.

Molina hace referencia a que en marzo
de 2015, Barbate registraba un total de
4.700 personas desempleadas. Cuatro
años después, en marzo de 2019, la cifra
descendió notablemente, situándose en
4.014 desempleados, aunque aún se
mantenía en un nivel considerablemen-
te alto. Sin embargo, el panorama labo-
ral ha mostrado una significativa mejora
en marzo de 2024, con tan solo 2.609 per-
sonas desempleadas en el municipio.
“Esto representa un descenso del desem-
pleo del 44.5 por ciento desde marzo de
2015, reflejando una tendencia positiva
en la economía local. Son datos, no opi-
niones”, señala el primer edil

Y es que “como alcalde de Barbate, me
complace enormemente compartir la no-
ticia de la notable reducción del desem-
pleo en nuestro municipio. Los datos re-
cientes muestran un descenso significa-
tivo en el número de personas desemple-
adas, pasando de 4.700 en marzo de 2015
a 2.609 en marzo de 2024. Este logro es el
resultado del arduo trabajo conjunto de
nuestra comunidad, el sector empresa-
rial y las instituciones locales”.

Esta reducción del desempleo “no so-
lo representa un indicador positivo en
términos económicos, sino que también
refleja el compromiso de este equipo de
Gobierno. Desde el Ayuntamiento, se-
guiremos trabajando incansablemente
para promover el desarrollo económico,

Barbate
presenta casi
un 50 por
ciento menos
de personas
desempleadas
que en marzo
de 2015,
cuando aún
gobernaban
los socialistas”

‘‘

Barbate |

Economía El paro vuelve a bajar en Barbate
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GASTRONOMÍA Al igual que el año anterior, la firma Gadira se encargará de realizar el despiece de un ejemplar capturado en la almadraba

La Traiña de Zahora anuncia su ronqueo
para inaugurar la temporada del atún
DESGUSTACIÓN___Tras el ronqueo, que tendrá lugar el
sábado 27 de abril, a partir de las 13:00 h, los asistentes
podrán disfrutar de un menú degustación especial  

N.P.
BARBATE | La segunda edición
de ‘Ronqueo y Traiña’ ya tiene
fecha de celebración. Será el
sábado 27 de abril a partir de
las 13:00 horas, cuando se
disfrutará en este restaurante
de Zahora de una jornada es-
pecial que dará la bienvenida
a la época de almadraba en la
costa de Cádiz, con un despie-
ce de atún de almadraba y un
menú degustación especial.

El restaurante jardín ‘La
Traiña’, situado en la pedanía
barbateña de Zahora, entre
Los Caños de Meca y El Pal-
mar, repite evento por segun-
do año consecutivo tras la

exitosa jornada del año ante-
rior, que colgó el cartel de
completo en menos de 48 ho-
ras.

Restaurante ‘La Traiña de
Zahora’ rinde con este ron-
queo pleitesía a uno de sus
productos estrella, el atún ro-
jo salvaje de almadraba, una
especie única por su sabor
que solo se captura en prima-
vera en las almadrabas de los
municipios gaditanos de Bar-
bate, Conil, Zahara y Tarifa.

Los expertos ronqueadores
de Gadira, proveedor oficial
de atún de almadraba de ‘La
Traiña’, serán los encargados
de realizar este ritual ances-

tral en el que se podrán des-
cubrir las más de veinte pie-
zas que se extraen de un pes-
cado de alto valor culinario, a
nivel nacional e internacio-
nal.

Novedades en carta
Para esta nueva temporada,
'La Traiña' incorporará en su
carta algunas nuevas elabo-
raciones con atún rojo salvaje
de almadraba. Estos platos,
que se degustarán en primi-
cia en el menú degustación,
serán desvelados en los pró-
ximos días en las redes socia-
les del restaurante (@latrai-
nadezahora).

La masterclass de atún de
almadraba y el menú degus-
tación tendrán un coste de 78
euros, con la bebida especifi-

cada en el menú incluida.
Cabe recordar que durante

el mes de abril ‘La Traiña’ es-
tará abierta de jueves a do-

mingo, en horario de comida
y cena. En mayo se amplían
los días de apertura de miér-
coles a domingo.

Las reservas para el ron-
queo se pueden hacer vía te-
lefónica al 956 43 72 20. El afo-
ro es limitado.

El resto de días se pueden

realizar reservas, como es ha-
bitual, en línea y vía telefóni-
ca: enlace al sitio web del res-
taurante.
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SUCESOS Una investigación de la Policía Nacional propicia la detención de un vecino por supuesta tenencia y distribución de pornografía infantil

Un detenido
por tenencia
de pornografía
infantil

Y. N.
BARBATE | La Policía Nacional,
a través de su Brigada Central
de Investigación Tecnológica,
ha desarrollado una opera-
ción contra la tenencia y dis-
tribución de pornografía in-
fantil tras la que, según ha
podido confirmar este medio,
se ha detenido a un vecino de
la localidad de Barbate.

Tal y como nos confirman

fuentes de total confianza del
citado Cuerpo de Seguridad
del Estado, “la investigación
de la Policía Nacional ha pro-
piciado la detención de una
persona en la localidad de
Barbate por presunta tenen-
cia y distribución de porno-
grafía infantil”, una actua-
ción que está en conocimien-
to del Juzgado Mixto 1 de Bar-
bate.

El arresto de dicha persona
se produjo el pasado jueves, 4
de abril, cuando desde las
seis de la mañana, agentes de
dicha Brigada Central de In-
vestigación Tecnológica,
acompañados y apoyados por
miembros de la Guardia Civil,

se desplazaron hasta el domi-
cilio de la persona acusada de
dichos delitos para proceder
a su detención, así como para
realizar un registro domicilia-
rio en el que se intervino todo
el material informático como
ordenador, discos duros, mó-

viles y cualquier otro tipo de
soporte de almacenamiento.

Este medio desconoce si se
trata de una operación a esca-
la nacional o basada solo en
la citada investigación en la
que se ha detenido a un veci-
no de Barbate, ya que solo he-
mos podido confirmar esta
última actuación de la que se
ha estado hablando en el pue-
blo y de la que se estaba pro-
pagando infinidad de rumo-
res, muchos de ellos total-
mente falsos. Lo único que
nos confirman desde fuentes
cercanas a la investigación es
que solo se ha producido una
detención y el motivo es que a
dicha persona se le acusa de
un presunto delito de tenen-
cia y distribución de porno-
grafía infantil. 

Cabe recordar que el Códi-
go Penal español, en su Título
II, recoge diversos delitos re-
lacionados con la libertad se-
xual, entre los que se inclu-
yen aquellos vinculados a la
prostitución, la explotación
sexual y la corrupción de me-
nores. En el Capítulo V de este
título se abordan específica-
mente los delitos de tenencia
y distribución de pornografía
infantil, los cuales constitu-

Imagen de archivo de un agente de la Policía Nacional.

OPERACIÓN__La detención se
produjo el jueves 4 de abril

yen una grave vulneración de
los derechos de los menores y
personas con discapacidad.

El delito de tenencia de por-
nografía infantil se refiere a la
adquisición o posesión de
material pornográfico que in-
volucra a menores o personas
con discapacidad que requie-
ren especial protección. Se-
gún el artículo 189.5 del Códi-
go Penal, esta conducta con-
lleva una pena que oscila en-
tre los 3 meses y 1 año de pri-
sión, o una multa que va de
los 6 meses a 2 años. 

Al respecto, es fundamen-
tal destacar que el conoci-
miento consciente de poseer
este tipo de material es un ele-
mento clave en la tipificación
del delito.

Por otro lado, el delito de
distribución de pornografía
infantil abarca una serie de
acciones como la producción,
venta, distribución, exhibi-
ción o facilitación de material
pornográfico que involucra a
menores o personas con dis-
capacidad necesitadas de es-
pecial protección. Este delito,
establecido en el artículo
189.1.b) del Código Penal,
conlleva una pena de prisión
que va desde 1 hasta 5 años. 
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L a Agencia Espacial Europea
(ESA), a través de ESERO, su ofici-
na de recursos educativos espa-
ñola, ubicada en el Parque de las

Ciencias de Granada, impulsa la compe-
tición CanSat, en colaboración con el go-
bierno autonómico de Andalucía.

El equipo ‘El Sur del Espacio’ del IES
Vicente Aleixandre (Barbate) participará
en el concurso CANSAT de la comunidad
andaluza gracias al apoyo facilitado por
el restaurante El Campero.

La iniciativa que desafía a estudiantes
de toda Europa, consiste en construir y
lanzar un mini satélites del tamaño de
una lata de refresco. Un CanSat es una si-
mulación de un satélite real, integrado
dentro del volumen y la forma de una la-
ta de refresco. El desafío para los estu-
diantes es adaptar todos los subsistemas
principales que se encuentran en un sa-
télite, como la energía, los sensores y un
sistema de comunicación… dentro de es-
te espacio tan reducido.

Cuando el CanSat está listo, los parti-
cipantes deben enfrentarse al desafío de
lanzarlo con éxito. Para ello se introduce
en un cohete, que alcanza una altitud de
aproximadamente un kilómetro. Duran-
te la caída, asistida por un paracaídas,
que han construido los estudiantes, tam-
bién se realiza un experimento científi-
co. En definitiva una competición de ni-
vel que pone a prueba las capacidades y
habilidades del equipo ‘El Sur del Espa-
cio’.

Los integrantes del equipo: Ana Gar-
cía, David Verdugo, Laura Malia, María
Díaz, Alberto Atencia, Manuel Delfín,

tendencia mediante un programa educa-
tivo dirigido a los estudiantes europeos,
desde una edad temprana a través de su
proyecto de Oficina Europea de Recursos
Educativos Espaciales (ESERO).

La fascinación que sentimos por el es-
pacio ayuda a que los escolares se sien-
tan atraídos por este y sea más fácil abor-
dar desde ahí, las competencias STEM,
así como aumentar la alfabetización en
ciencia y tecnología. 

Además de ser inspirador el contexto
espacial, es cada vez más cotidiano, lo
cual ayuda a presentar a las nuevas ge-
neraciones la amplia gama de perspecti-
vas profesionales que tendrá para ellos
el espacio. Si estos chicos y chicas son
los que nos llevarán a Marte y el futuro
de la humanidad está en el espacio, no
hay tiempo que perder para zambullirse
en las disciplinas STEM y conectarse con
el espacio.

Un satélite ‘made in Barbate’
quiere conquistar el espacio

Como premio, el equipo finalista de
cada uno de los países miembro será re-
cibido por la Agencia Espacial Europea
en su centro ESTEC en Noordwijk, dónde
podrán  participar del encuentro inter-
nacional “Ingeniero por un día” que les
va a permitir conocer a expertos espacia-
les, las instalaciones y laboratorios, así
como disfrutar de actividades sociales
de temáticas espacial.

La ESA, tiene 20 oficinas ESERO (Euro-
pean Space Education Resource Office)
repartidas por Europa a través de las
cuales gestiona su programa educativo
para escolares, con el objetivo de fomen-
tar el estudio de las materias de ciencia,
tecnología, ingeniería y matemáticas,
necesarias para el estudio y avance espa-
cial.

España cuenta desde 2017 con la ofici-
na ESERO Spain instalada en el Parque

de las Ciencias, que colabora para
poder llevar a cabo los obje-

tivos de la ESA. 
A día de hoy se
constata una ten-

dencia a la baja,
respecto a los
jóvenes que
deciden cur-
sar estudios y
carreras rela-
cionados con
las disciplinas

STEM (Cien-
cias, Tecnolo-

gía, Ingeniería y
Matemáticas).

Frente a estos datos
la ESA dedica esfuerzos

con el afán de invertir esta

Laura Torres y Rosa Mª Galván. Cursan
4º de E.S.O., tienen entre 15 y 17 años de
edad y están tutorizados por su profesor
de Tecnología para llevar a cabo un pro-
yecto espacial completo, que además de
incluir las exigencias comentadas, re-
quiere de otros aspectos como la búsque-
da de financiación y el desarrollo de un
buen plan de comunicación. 

El profesorado del centro educativo
valora positivamente la participación en
esta competición ya que a lo largo de to-
do el proceso se favorece a que el alum-
nado aprenda de manera práctica, se fa-
miliarice con la metodología de investi-
gación, que suele utilizarse en las profe-
siones científicas y técnicas de la vida re-
al, adquiera y/o refuerce conocimientos
elementales de tecnología, física y pro-
gramación, desarrolle sus capacidades
sociales, comprobando la importancia
de la coordinación y el trabajo en
equipo, potencie su capaci-
dad comunicativa y fo-
mente su espíritu au-
tocrítico, creativi-
dad y su motiva-
ción por apren-
der.

En la fase re-
gional de lanza-
miento, que
tendrá lugar el
próximo día 7 de
mayo en Alcalá
de Guadaíra (Se-
villa), se decidirá
qué equipo de nues-
tra comunidad nos re-
presentará en la fase na-
cional.

Construir un
satélite del
tamaño de
una lata de
refresco y
lanzarlo con
éxito, puede
llevarlos al
programa
Ingeniero por
un día en los
Países Bajos

‘‘

Barbate |

Educación Estudiantes del IES Vicente Aleixandre participan en una
competición propuesta por la Agencia Espacial Europea
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Hace una semana, aún de madrugada, y mientras mi-
raba por la ventana sosteniendo una taza de café,
pensé que ese día iba a ser muy distinto a los de-

más. No debía ir como de costumbre al hospital, a pasar
consulta en esa sala donde con letras azules figura mi
nombre y los pacientes se arremolinan junto a la puerta.
Tras ducharme y vestirme, bajé al garaje, introduje en el
navegador del coche la dirección que tenía anotada en un
pequeño papel, y me dispuse a conducir hasta su domici-
lio.

Durante el largo trayecto cruzando pequeños pueblos has-
ta llegar al lugar indicado, pensé en cómo afrontar la conver-
sación con esa persona que aguardaba mi visita. En esa hora
de trayecto, intente visualizar una y otra vez la escena que
me encontraría. Llegué a desconectar tanto del mundo que
ni tan siquiera recuerdo la música que me acompañaba. Fi-
nalmente me encontré frente a su casa, junto a un pequeño
embalse. Su mujer me estaba esperando y me condujo hasta
su habitación. Fue entonces cuando lo conocí. Estaba pos-
trado en su cama, casi inerte, y rodeado de envases de medi-
camentos y un viejo álbum de fotos. Sin demasiadas energí-
as levantó levemente el cuello para responder a mi saludo.

Tras explorarlo y hablar con él durante largo tiempo, en-
tendí como el ser humano, cuyo instinto le estimula a vivir
en la mayoría de las ocasiones, puede en otras ocasiones de-
sear su propia muerte. Una enfermedad neurodegenerativa
lo mantenía “secuestrado” en su lecho, entre aquellas cuatro
paredes. Le impedía seguir haciendo lo que siempre quiso,
ser parte de la naturaleza, perderse entre montañas, hacer
largas caminatas, y observar los más escondidos parajes. 

Y no solo eso, se había convertido en alguien que dependía
de su familia para poder cumplir con dignidad las más bási-
cas necesidades de una persona. Mi tarea consistía en cons-
tatar que su capacidad cognitiva, su razonamiento, estaban
intactos para tomar una decisión tan vital, dar por termina-
do su camino, acabar con su vida. Aunque cada uno de nos-
otros tiene sus creencias y opiniones al respecto, la eutana-
sia es algo a lo que directa o indirectamente la sociedad debe
enfrentarse. La ley actual permite que, en determinadas cir-
cunstancias, el ser humano pueda limitar la estéril tarea de
seguir viviendo, si existe una enfermedad terminal o degene-
rativa que lo justifique.  

A favor o en contra, es necesario tener una posición al res-
pecto, y como sucede en tantas y tantas ocasiones, las emo-
ciones y los pensamientos racionales entran en conflicto.
Probablemente sus propias convicciones le responderán a la
pregunta de si debe o no practicarse la eutanasia. A quienes
estén en contra,  sus creencias, y principios morales o reli-
giosos, le servirán de pilares para tener esa posición, y aque-
llos otros que la defiendan, sentirán como el dolor y  el la-
mento de un enfermo agónico acallará sus propios remordi-
mientos. ■

Opinión

Ayudar a vivir... y a morir
MEDIO AMBIENTE También se trató la posible ampliación de este espacio protegido

A.I.
BARBATE | El delegado territorial
de Sostenibilidad, Medio Am-
biente y Economía Azul de la
Junta de Andalucía, Óscar Cur-
tido, se ha reunido en Cádiz
con el alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina, junto a la primera
teniente de alcalde de este mu-
nicipio, Ana Isabel Moreno, el
equipo técnico de ambas ad-
ministraciones y el director
conservador del Parque Natu-
ral de La Breña y Marismas del
Barbate, Rafael Martín. El obje-
to de este encuentro ha sido el
avance y la colaboración insti-
tucional de cara al futuro de-
creto de ordenación de este es-
pacio natural protegido.

En el transcurso de este en-
cuentro en la Delegación Terri-
torial de Sostenibilidad, “he-
mos podido dar pasos adelan-
te, desde la cooperación, en
distintas cuestiones en mate-
ria de Sostenibilidad y Medio
Ambiente, en el ámbito com-
petencial de esta Consejería y
del Ayuntamiento barbateño.
Entre ellas destaca lo concer-
niente a la planificación del
Parque Natural de La Breña y
Marismas del Barbate, para
impulsar la puesta en valor y
proyección de este espacio na-
tural protegido”, ha explicado
el delegado territorial Óscar
Curtido.

Por su parte, el alcalde de
Barbate ha señalado que esta
colaboración entre la Junta y el
Ayuntamiento “es fundamen-
tal para garantizar la adecuada

Reunión en la Delegación Territorial de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul en Cádiz.

Junta y Ayuntamiento avanzan
en la ordenación de La Breña
ENCUENTRO___Óscar Curtido y Miguel Molina mantienen una reunión con el equipo
técnico en materia de planificación sobre la transformación del Parque Natural

jar de manera conjunta en be-
neficio de los vecinos y vecinas
de Barbate, de las personas
que visitan la zona y del par-
que natural que incluye a este
término municipal.

Junta Rectora
Esta reunión antecede a la pró-
xima reunión de la junta recto-
ra del parque natural, que se
desarrollará a finales de abril,
cuyo orden del día previsto in-
cluye el informe preceptivo
que tiene que hacer esta junta
al nuevo decreto del Plan de
Ordenación de los Recursos
Naturales (PORN) y Plan Rec-
tor de Uso y Gestión, que inclu-
ye la ampliación del parque
natural.

gestión y protección de nues-
tro Parque Natural de La Bre-
ña”. “Estamos comprometidos
en promover su conservación y
desarrollo sostenible, así como
en impulsar iniciativas que fo-
menten el turismo responsable
y la preservación de nuestro
entorno natural”, ha añadido
el primer edil, para quien “esta
reunión refleja nuestro com-
promiso conjunto en trabajar
por el bienestar de nuestros ve-
cinos, visitantes y por la pro-
tección de nuestro valioso pa-
trimonio natural".

Ambos representantes insti-
tucionales han valorado el
contacto continuado y la sinto-
nía en las distintas reuniones
que se mantienen para traba-

Nicolás Herrera
Médico Especialista en Neurología

El pasado mes de diciembre,
el Consejo de Gobierno anda-
luz tomó conocimiento del ini-
cio de la tramitación, a través
de esta Consejería, del futuro
decreto por el que se aprobará
el nuevo PORN del parque y el
tómbolo de Trafalgar, con am-
pliación de su extensión y la
zona de especial protección
para las aves y aprobación del
Plan Rector de Uso y Gestión
de este espacio natural. 

Durante este encuentro se
ha consensuado una posición
favorable de ambas adminis-
traciones acerca del decreto y
la ampliación del parque, ade-
más de intercambiar impresio-
nes y despejar dudas en cues-
tiones referidas al litoral.
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Fran Pareja, un joven residente
en Chiclana pero de raíces
barbateñas, ha conquistado
los escenarios de la danza ur-

bana al proclamarse Campeón de
Andalucía; un logro en el ámbito del
baile que también además represen-
ta una inspiradora historia de supe-
ración.

Desde temprana edad, Fran sintió
una gran pasión por el baile. Sin em-
bargo, a los 15 años, su vida dio un
giro inesperado al ser diagnosticado
con el síndrome de Tourette. Este
diagnóstico planteó un enorme des-
afío para el joven bailarín, quien se
encontró luchando contra una ba-
rrera mental que le sugería que su
condición podía ser un obstáculo in-
salvable para su carrera en la danza.  

Así, Fran no solo ha tenido que li-
diar con los desafíos propios de su
condición, sino también con el bull-
ying y cruel rechazo y acoso que la-
mentablemente es demasiado co-
mún en la sociedad de hoy en día.
Sin embargo, en lugar de dejarse
vencer por las adversidades, Fran
encontró en el baile una forma de
expresión, una medicina para su al-
ma.  

De hecho, este joven afirma que
“el baile ha sido mi medicina”, des-
tacando cómo esta forma de arte le
ha proporcionado una vía para su-
perar los momentos difíciles y crecer
como persona. Con una fortaleza in-
terior impresionante y el apoyo in-

quebrantable de sus seres queridos,
Fran ha transformado su adversidad
en una fuente de inspiración y moti-
vación para los demás.  

Pero su victoria no se limita al ám-
bito de la danza. Fran ha convertido

Fran Pareja, el campeón de
Danza que inspira con su historia 

Fran Pareja, en el certamen en el que se proclamó campeón de Danza Urbana.

“Me siento privilegiado de ser
barbateño”, expresa Fran,
destacando el apoyo que
recibe de su pueblo y su gente

su experiencia en una herramienta
para el cambio al liderar una campa-
ña contra el acoso escolar. A través
de charlas en institutos y centros
educativos, comparte su testimonio
personal y conciencia a otros sobre
los efectos devastadores del bull-
ying; que la Delegación de Educa-
ción ofertará en el municipio.

Campeonato Nacional
Ahora, Fran se prepara para el Cam-
peonato Nacional de España, que se
celebrará el 19 de mayo en Ávila. Con
determinación y pasión, se embarca
en esta nueva aventura con la espe-
ranza de llevarse otra victoria y con-
tinuar inspirando a otros con su his-
toria de superación.  

"Me siento privilegiado de ser bar-
bateño", expresa Fran, destacando
el amor y el apoyo incondicional que
recibe de su pueblo y su gente. Para
él, Barbate es más que un lugar en el
mapa; es el hogar de su corazón y el
motor que impulsa su determina-
ción.  

La delegada de Educación, Raquel
Moral, ha manifestado que “Fran
Pareja no solo es un campeón en el
escenario de la danza urbana, sino
también un verdadero héroe para
aquellos que luchan contra las ad-
versidades”. “Su historia es un re-
cordatorio de que, con pasión, de-
terminación y apoyo, no hay obstá-
culo que no se pueda superar”, ha
añadido Moral, agradeciendo a Fran
su disposición a traer sur proyecto a
los centros educativos de Barbate. ■

Barbate  |

EDUCACIÓN Campeón de Andalucía de Danza Urbana, sufrió bullying al ser diagnosticado de síndrome de Tourette

INICIATIVA___El joven barbateño lleva a cabo una campaña contra el acoso escolar que ofertará la
Delegación Municipal de Educación en los centros educativos basada en su relato de superación

SEMANA SANTA

Fernando
Fernández,
ganador del
concurso de
fotos del PSOE
A.I. | Durante toda la Semana
Santa el PSOE de Barbate ha
realizado un Concurso Foto-
gráfico para el fomento y
promoción, que ha contado
con una alta participación y
más de un centenar de foto-
grafías que se han presenta-
do. 

El primer premio se lo ha
llevado Fernando Fernán-
dez, por una fotografía, que
refleja un momento de la pa-
sión del Lunes Santo, con
una monaguilla en primer
término y el misterio del Ecce
Homo de fondo. Se ha valora-
do la originalidad, la compo-
sición, así como el simbolis-
mo de un personaje femeni-
no sosteniendo la corona de
espinas y la caña de Cristo. 

Por otro lado, el segundo
premio ha sido para Nuria
Relinque, por una imagen
del paso de Cristo del Amor y
María Santísima de la Paz. En
este caso se ha valorado el
juego de luces, el buen uso
del blanco y negro, así como
las líneas que se entremez-
clan en el techo de la iglesia.   

En un futuro, las fotografí-
as presentadas formarán
parte de una exposición con
esta misma temática que se
llevará a cabo en la Casa del
Pueblo.  

Entrega de premios del concurso.
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Hace unos días, YouTube me ofreció en su parrilla
poder visionar el pleno municipal de Barbate cele-
brado el 3 de abril y a ello me puse. Tras una decla-
ración institucional de apoyo con motivo del Día

Mundial del Autismo, se abordó el asunto correspondiente
a la salida del Ayuntamiento de Barbate de la Mancomuni-
dad de Municipios de la Janda. El tema prometía y, por ello,
decidí seguir viéndolo. 

Según la RAE, las mancomunidades significan “unir perso-
nas, fuerzas o caudales para un fin”. Vienen a ser lo más cerca-
no a la comarcalización del territorio. Algunos de sus sinóni-
mos son: agrupación, asociación, corporación, fusión, con-
centración... es decir, todos son términos que podrían ser con-
siderados positivos. ¿Por lo tanto, por qué este debate? Los ar-
gumentos a favor de la separación o la permanencia parecían
prometer un debate interesante.

Desde el equipo de gobierno se defendía la necesidad de
dejar de pertenecer a dicha mancomunidad, alegando que
esta idea no era nueva y que el expediente para ello se inició
hacía bastante tiempo, justo cuando el portavoz del PSOE y
actual presidente de dicho órgano era primer teniente de al-
calde y consideraba que estaba “obsoleta”. Las argumenta-
ciones de la ponente de dichas propuestas (leídas una tras
otra) mostraban cada vez más una falta de rigor en lo que se
exponía. 

Por su parte, la oposición, mostró la necesidad de perma-
necer en ella. Fue el concejal de Siempre Barbate el que se
atrevió a poner sobre la mesa que no hay un argumento de
peso para dejar de pertenecer a dicho órgano. Le preocupa-
ba que todo se tratase de una simple visión partidista (que
no política, que sería lo deseable), mostrando su inquietud
porque todo lo que se estaba produciendo podría ser fruto
de la coyuntura política que no escapa a los enfrentamien-
tos personales.

En su turno de palabra, el portavoz del PSOE y presidente
de la mancomunidad reconoció que él había considerado a
este órgano como algo caduco. Tras ello, alegaba que su pre-
sidencia pretendía revertir esos hechos y trabajar para be-
neficiar a los municipios que la componen y en esa línea ar-
gumental anticipaba la inversión de algo más de un millón
de euros de los que Barbate no podrá ser beneficiado. Por
ello, se lamentaba que no se hubiese hecho un referéndum
para que la ciudadanía hubiese decidido. En este punto, co-
mentó que incluso se había planteado dejar el cargo para
que Barbate permaneciera en la Janda.

Este argumento fue rebatido tanto por el propio alcalde
como por la portavoz del PP, quien no dudó en recoger el
guante e invitó al portavoz del PSOE a que dejara el cargo, lo
que produjo una situación un tanto rocambolesca cuando

Mancomunidad
versus separación

Tribuna de opinión

Hace unos días me enviaron un enlace que hablaba de una curiosa te-
oría denominada del Cristal Roto. Este concepto viene a indicar que,
si pasas por un edificio abandonado con un cristal roto, puedes ter-
minar rompiendo otro cristal sin remordimiento de conciencia. 

Se puede ejemplarizar con algo más propio de nuestra tierra, si paseamos
por una calle y nos vamos comiendo un helado, cuando vamos a tirar el en-
voltorio, si la papelera está a una cierta distancia y vemos un suelo sucio y
sin barrer, la tendencia es arrojar el papel al suelo, mientras que, si el suelo
está limpio, la conducta del humano más común es acercarse a la papelera
para depositarlo. Dice mucho del comportamiento del ser humano y de uno
de los principales problemas con los que nos enfrentamos como ciudada-
nos en esta localidad, tan complicada de tener sus calles limpias a causa de
ese persistente viento de levante que suele visitarnos con frecuencia. Tal vez
suene a excusa, pero no es menos cierto que nuestras vías podrían estar más
limpias de lo que están, si hubiese una mayor colaboración ciudadana.

Tal y como pasa con la limpieza, pasa con todo lo que nos rodea. Y es que
el ser humano tiende a repetir o imitar lo que ocurre en su entorno. Si hay
una serie o programa de televisión del que se habla mucho, aquel que no lo
sigue hace lo que sea por comenzar a verlo; si hay un estilo de música que se
impone en el grupo de amigos de la misma generación, todos terminan
oyendo esa música o variantes similares; si los políticos a nivel nacional se
atacan por cosas que no nos repercuten directamente al ciudadano, a nivel
local también se enzarzan en temas infructuosos para el desarrollo del mu-
nicipio. Todo se imita, pero todo lo negativo. Ya saben de ese otro dicho que
todo se pega en esta vida menos la belleza.

No estaría mal que, desde los grandes medios de comunicación de este
país se hablara de los libros o escritores más reconocidos, del mejor cine o
de las mejores representaciones teatrales. Todos agradeceríamos que los
electos representantes públicos hablasen más de cómo mejorar la educa-
ción, la economía, los servicios o abaratar los precios. Sería todo mucho
más generoso para nuestra sociedad que nos ayudaran a ser más autóno-
mos a la hora de valorar lo que necesitamos para mejorar a nivel personal y
el propio entorno, pero a veces esa independencia de pensamientos, hace
que las personas sean “peligrosas” para quienes nos dirigen.

Al final somos una sociedad de costumbres que no siempre son demasia-
das sanas. He leído algunas críticas en las redes sobre la construcción del
McDonald’s en Barbate, hablando de que se estaba promocionando una co-
mida nada saludable, no voy a entrar en valorar la calidad alimenticia del
producto de esta multinacional, sólo apelo a que seamos liberales para to-
do y no sólo para lo que nos convenga. Cada uno sabrá si debe ir o no, y lo
que hay que hacer es saber discernir si es conveniente o no, si se puede ir o
no; invitemos a razonar a la gente para que adopten lo que crean más con-
veniente hacer. Ir a comer una hamburguesa o jamón, pero eso sí con total
libertad para quien lo haga y respetando su decisión.

La teoría del cristal roto no es más que la teoría de reconocer nuestra co-
modidad, ante una sociedad que nos dicta el camino a seguir según más les
convenga, y es necesario salir de esa vorágine de engatusamiento general pa-
ra no tener miedo a ser diferente. Ahora bien, si leen y comparten mi opinión,
háganlo con criterio propio y no vaya a ser que vean un cristal roto en un edi-
ficio abandonado, y pasen de coger una piedra y partir la ventana de al lado,
a coger el móvil y llamar a Carglass, para todo hay términos medios. ■

El cristal roto

Reflexiones    
desde el sofá

el presidente de la mancomunidad dijo: “yo dimito y
que el alcalde se quede”, aceptando firmar su dimi-
sión si ello conllevaba la dimisión del alcalde.

Y en este estado de la cuestión, uno de a pie se plantea:
La decisión de pertenecer o no a la mancomunidad se

hace por acuerdo plenario, tal como recogen sus estatu-
tos en su artículo 32. Barbate no es el primer ayuntamien-
to que sale de dicha institución, ya lo hizo Vejer (que aho-
ra ha vuelto). Por tanto, no es necesario un referéndum ni
ninguna consulta. Pero, ¿no sería más lógico consultar a
la ciudadanía cuando que se toman decisiones que no
estaban en los programas electorales de los partidos?

Siendo entendible que los ayuntamientos puedan es-
perar más de la mancomunidad, ¿por qué no se esfuer-
zan en hacerlo? ¿Por qué no se supera esa imagen de ce-
menterio de elefantes que se tiene de esta institución con
un acuerdo político de los grupos que la componen don-
de prime el interés común y no el partidista?

Igualmente, no está de más recordar que un partido
que se autodenomina andalucista debería defender la
comarcalización de nuestra tierra por ser histórica y,
antropológicamente, la forma más natural de organi-
zarse supramunicipalmente. El andalucismo, o al me-
nos eso decía, defendió siempre la comarcalización de
Andalucía y en sus programas electorales podíamos
leer en apartados bajo el epígrafe de “las comarcas co-
mo eje del desarrollo integral de Andalucía” frases tan
contundentes como “perseguimos que la gestión efi-
caz de los servicios públicos basado en la ordenación
del territorio andaluz mediante comarcas”. ¿Realmen-
te un partido andalucista puede argumentar que la sa-
lida de la mancomunidad es una constante en su par-
tido y que si alguien ha cambiado es quien defiende
quedarse en ella? 

Yo, que no estoy al día de todos los mentideros políti-
cos, entiendo que en la decisión de abandonar la manco-
munidad haya una parte que está relacionada con las
mejoras que esta institución debería aplicar y que moti-
vó que este proceso de separación se iniciara hace años.
Pero, sin duda, intuyo que la elección del portavoz del
PSOE barbateño como presidente de la Mancomunidad
puede incomodar al gobierno local, que vería un escena-
rio donde el protagonismo de dicho político les perturba-
ría ya que desde su cargo no dudaría en tener una mayor
presencia en Barbate; un gobierno a la sombra como pa-
rece ser ocurrió tiempo atrás y ello es algo que lo situaría
en una posición ventajosa de cara a los próximos comi-
cios electorales. 

Por ello, es preocupante pensar que las instituciones
creadas para favorecer las soluciones a los problemas de
la ciudadanía puedan estar siendo utilizadas como he-
rramienta de confrontación partidista y que ello incluso
suponga que algunos de los partidos renuncien a sus
propios principios y puedan dañar el beneficio común de
la ciudadanía. ■



viva , 12 DE ABRIL DE 2024 21

Barbate  |

POLÍTICA Se trata de una propuesta conjunta de todos los grupos municipales

La Corporación del Ayuntamiento de Barbate en la última sesión.

A.I.
BARBATE | AxSí elevó al Ple-
no Ordinario de Abril una
moción por urgencia para
reprobar y tomar las medi-
das judiciales pertinentes
contra AtresMedia, tras la
emisión del lamentable
programa “Equipo de In-
vestigación”.

Los andalucistas consi-
deran que “era un trámite
necesario en nuestro Ayun-
tamiento para hacer justi-
cia y mirar por el honor y la
imagen de nuestro munici-
pio, después de que titula-
ron un reportaje sin sacar

CONFUSIÓN___Para los andalucistas, el reportaje de Atresmedia emitido en
televisión daña la imagen de la localidad y no se corresponde con la realidad

apenas imágenes de nues-
tro municipio”.

Por ello, desde AxSí,

“consideramos que este ti-
po de programas crean una
confusión entre la ciudada-

El Pleno aprueba tomar medidas
contra ‘Equipo de investigación’

El PSOE defendió en 
el Pleno frenar la
subida del recibo agua
por parte del
Consorcio de Aguas

POLÍTICA Moción de los socialistas

AxSí y PP votan contra
la inversión de la Junta
en infraestructuras 

A.I. | Tras el pleno ordinario del
mes de abril, el PSOE de Barba-
te ha manifestado que queda
muy claro que al gobierno de
PP y AxSí no le importa que se
suban los impuestos, ni que se
invierta en la ciudad. Así el
Grupo Municipal Socialista de-
fendió en sesión plenaria que
el canon recogido en cobro del
agua por parte de la Junta de
Andalucía se revirtiera en in-
fraestructuras hídricas para
Barbate. Una propuesta que no
fue apoyada por el PP. 

El portavoz socialista, Javier
Rodríguez, dejó claro que lo
que se pedía era que “lo que se
recauda de los barbateños y las
barbateñas se invierta en el
municipio”. Algo que en un
principio AxSí iba a apoyar,
parece que sus socios de go-
bierno “les hicieron cambiar
de opinión sobre la marcha,
cambiando también el sentido
del voto”.  Algo que para el
PSOE supone “una verdadera
lástima, el que se antepongan
las siglas a defender los intere-
ses de nuestro pueblo”.

Con relación también al reci-
bo del agua, el PSOE presentó
una moción para intentar fre-
nar el ‘tarifazo’ que van a per-
petrar desde el Consorcio de
Aguas de la Zona Gaditana, lo
que supondrá una subida des-
comunal en el precio del agua.
Ante este punto, ambos grupos

votaron en contra aludiendo el
alcalde, Miguel Molina, que se
“lo absorberá el propio Ayun-
tamiento”.  

Es decir, que será la propia
ciudadanía de manera indirec-
ta la que tenga que pagar, vién-
dose mermada aún más los
servicios básicos, ya que ese
dinero tiene que quitarse de
otro lugar. Lo que se solicitaba
desde el PSOE es que se diera
un margen para buscar una al-
ternativa progresiva, propor-
cional y que permita el sufi-
ciente tiempo de adaptación a
los ayuntamientos para adap-
tar sus ordenanzas municipa-
les. Algo que fue rechazado por
ambos grupos que gobiernan. 

Playa Canina
Tampoco el Partido Popular de
Ana Moreno quiso apoyar la
moción del PSOE de delimitar
una zona de playa, de la gran
extensión de arena que tiene
Barbate, para habilitarla como
playa canina. Una demanda de
la ciudadanía que ve cómo sus
mascotas no pueden estar en
la playa en época estival como
sí sucede en otras localidades.
El PP votó en contra, mientras
que su socio se comprometió,
al menos, a estudiar las posibi-
lidades. 

nía y pueden llevar a con-
clusiones erróneas a los
ciudadanos que no cono-
cen Barbate, al emitir imá-
genes de municipios del
Campo de Gibraltar, que
nada tienen que ver con
Barbate”.

Desde AxSí, “queremos
agradecer a todos los gru-
pos municipales que se su-
maron a la moción, pasan-
do a ser conjunta de todos
los grupos y aprobada por
unanimidad, como mues-
tra de unión en la defensa
de los intereses de Barba-
te”.

Bancada del PSOE en el Pleno.

PLAYAS

VIII LIMPIEZA DE CAÑILLOS. El Ayunta-
miento en colaboración con Voluntarios Trafalgar, El Cartu-
cho, Consultora Trafalgar  y el CASR El Retín realizaron la VIII
Jornada de Limpieza de la playa de El Cañillo, donde los vo-
luntarios recogieron gran cantidad de basura junto con los
operarios municipales.

PEDANÍAS

ARREGLO DEL CARRIL DE SAN AMBROSIO
La Delegación Municipal de Pedanías del Ayuntamiento de Bar-
bate ha informado de la realización de actuaciones para mejorar
el carril de la ermita de San Ambrosio; unos trabajos demanda-
dos por los vecinos de la zona que se desarrollaron esta semana
durante varios días.
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Hace unas semanas estaba tan motivada por  es-
cribir de tantos temas que debí  haberlo hecho.
No solo debí imaginar pues de eso trata la moti-

vación por determinadas acciones que puede ir  y pue-
de volver.  El  cansancio también ayuda en determina-
das ocasiones a querer hacer algo, pero casi  de mane-
ra automática se convierte en tal odisea que prefieres
seguir  ahí  pensando,  presa de tu imaginación pues
ahí  es  un océano que nadie  puede explorar  pues en
la  inmensidad de tus  pensamientos  solo  estáis  am-
bos.

Aquí me encuentro frente a mi ordenador con tantos pen-
samientos por ordenar para escribir que sinceramente no
me apetece clasificar. Han sido dos semanas desde la última
vez que tuvimos oportunidad de leernos. Dos semanas in-
tensas en la que una de ellas gracias a la lluvia hemos podi-
do disfrutar en familia, olvidar los relojes, dedicarnos tiem-
po que esa es la mayor recompensa que me llevo de la sema-
na santa. Dicho sea de paso, a pesar de sentir mucha con-
troversia con la iglesia, siento que no hayan podido disfru-
tar de su semana de gloria por la lluvia. 

En mi trabajo siempre hablamos de focalizar. Focalizar
cuando quieres conseguir algo y solo así podrás conseguir-
lo. Como se suele decir, en casa de herrero cuchara de palo.
No me apetece focalizar así que vamos hacer un rápido ca-
mino entre aquello que más me ha llamado la atención a lo
largo de estas semanas

1. Barbate es una ruina.
De ello se encarga las personas que nos gobiernan y ahí,

ahí entran los 21 que se sientan en el salón de plenos. Nos
amargáis y hacéis que odiemos todo lo que se relacione con
la política. ¿plan de singularidad?, ¿centros educativos ce-
rrados?, ¿piscina municipal?, ¿polideportivo abandonado?,
¿socavón en el cine avenida? ¿aqualia sigue?, ¿barriadas
abandonadas?, ¿horas extra sin pagar a la policía? ¿más
cargos de confianzas? Y ahí siguen y ahí seguirán como en
el barco de chanquete.

Quién va a ordenar eso. Esto no hay quién lo ordene mien-
tras solo importe subirse los sueldos en detrimento de todos
y cada uno de nuestros servicios como barbateños/as. Aho-
ra llega el verano, PROHIBIDO QUEJARSE, que ahuyentas al
turista. ¡Venga ya y dejaros de rollo!

2. Vamos por la siguiente ¡Ah, pero tu marido te ayuda,
que bien!

Mi cerebro es abrir los ojos y se activa de manera automá-
tica. En oscuras mientras llego a la cocina voy calculando
aquello que debo hacer a lo largo del día. Eso sí, de lunes a
viernes, el fin de semana suelo darle descanso.

Mi sorpresa siempre llega cuando en conversaciones con
personas muy dispares (en su inmensidad mujeres) sor-
prende que mi marido se encargue de hacer la comida, de
recoger, de llevar a nuestros hijos a extraescolares o de ir al
colegio porque ahí me ayuda.

No, no me ayuda. Hace su labor de padre al igual que la
hago yo como madre, pero la realidad es bien distinta pues
tenemos interiorizado que sea la mujer quién tiene que ha-
cer la gran parte de cosas y el hombre ayuda, pero no, no es
así. Me niego. Él trabaja. Yo también. Él es padre. Yo soy ma-
dre. Él es hombre. Yo mujer. IGUALDAD. FIN.

3. Felicitar a mi Tomás por aquí se queda corto ¡Felicida-
des mi muchacho de banderas!

Él es quien me enseñó que para aprender hay que equivo-
carse y lo llevo grabado a fuego. Cuando nos conocimos éra-
mos dos niños. Él lo era literalmente hablando pues sólo te-
nía 6 años pero esta semana acaba de cumplir su mayoría de
edad y yo no puedo estar más orgullosa de él. Te quiero.

Aquí sigo escribiendo con mis pensamientos desordena-
dos y sin querer ponerle un orden porque dentro de mi des-
orden mental también encuentro mi orden y mi paz. ¡Feliz
semana familia! Nos leemos pronto. Gracias por escuchar-
me. Sois terapia para mí cada semana. ■

Opinión

Mari Loli Ortiz
Gabinete Psicopedagógico Capacita2

Pensamientos por
ordenar

MÚSICA  Los barbateños Salistre y Desatados ponen el punto local a una gran variedad

A.I.
BARBATE

Los caboplateros ya pueden
organizar sus vacaciones de
inicio de verano escuchando
a sus artistas preferidos en
su festival y a un precio es-
pectacular, en Cabo de Plata
en Barbate del 27 al 29 de ju-
nio. Y es que es un festival
hecho a medida para ver en
directo y bailar con lo más
sonado del rap, trap, hip-
hop, fusión, latino, rock y
mestizaje nacional e interna-
cional.  

La organización ha cerra-
do su cartel artístico con 16
nuevos nombres entre los
que figuran, por un lado Vic-
co, destacada productora,
cantante y compositora que,
a pesar de su corta edad, ha
logrado posicionarse en lo
más alto de las listas nacio-
nales de reproducción, con
temas como "Un trago de ti"
(ft. Suu) o "Por las calles" (ft.
Adrià Salas de La Pegatina).
En 2023, participó en Beni-
dorm Fest con su exitosa
canción "Nochentera", que
ha superado los 98 millones

Cabo de Plata completa cartel
con artistas como Vicco o Talco
FESTIVAL___Un total de 16 nuevos nombres que actuarán en el festival de
Barbate entre ellos cuatro voces femeninas que serán el altavoz más genuino

Cabo de Plata se ha convertido en una cita ineludible del verano barbateño.

de reproducciones en Spotify
y 41 millones de views en
YouTube, obteniendo 6 Dis-
cos de Platino. Junto a ella se
confirman también la popu-
lar banda de punk rock valle-
cana, Boikot, que no solo se
mantienen intactos sino que
han crecido gradualmente
hasta encontrar un reconoci-
do sitio en la historia del rock
nacional. El guiño interna-
cional lo ponen la banda de
ska punk italiana Talco, que
promete una alta dosis de
pogo para subir la adrenali-
na de todos los caboplateros.

nido en la música africana y
Pure Negga, reggae-rap y
otros estilos.

También se incorporan a
este cierre cuatro de las jóve-
nes voces femeninas más so-
licitadas por muchos festiva-
leros. Por una lado la trapera
canaria PtaZeta que sobresa-
le con mucho talento y des-
parpajo, en segundo lugar
Lia Kali con su particular es-
tilo que mece entre del soul,
el jazz y el rap, en tercer lu-
gar, una Queralt La Hoz, can-
tante catalana que recién se
ha llevado bajo el brazo el
premio Music moves Europe
2023 de la Unió Europea y
por último, Santa Salut que
de sobra tiene actitud, diná-
mica y expresividad . Todas
ellas, 10 sobre 10.

Como no podía ser de otra
forma, el festival apoya a los
artistas gaditanos y entre
ellos, el joven rapero todote-
rreno, Canoa, la banda de
flamenco pop del mismo
Barbate, Salistre y los djs
Desatados que repiten tras la
gran acogida que tuvieron el
año pasado. 

En el lado de música urbana
tenemos a uno de los respon-
sables del trap nacional
siempre aportando diferen-
tes registros como es Kaydy
Cain junto a otros represen-
tantes del popular género co-
mo el raperoFoyone y el can-
tante-compositor madrileño,
Nikone.

En estilos varios aparecen
un J Abecia que juega con
buena diversidad de ritmos y
mucha proyección. Y para di-
versidad se suman Aissa, el
artista de origen marroquí
que parece encontrar su so-

Un nuevo
punto PIC en
el Mercado 
A.I. | Este viernes, 12 de abril, de
9.30 a 11.30 horas, un técnico
del Servicio de Consumo de la
Diputación de Cádiz atenderá
a la ciudadanía en la oficina
del Mercado de Abastos.

El PIC realizará un Servicio
de Información, Asesoramien-
to y Gestión a los consumido-
res y usuarios para la tramita-
ción de las consultas y recla-
maciones.

El servicio del PIC se ofrece-
rá, en un principio, los días, 12
de abril, 10 de mayo, 14 de ju-
nio, 12 de julio, 13 de septiem-
bre, 11 de octubre, 8 de no-
viembre y 13 de diciembre, du-
rante el años 2024; aunque
desde el Ayuntamiento se está
trabajando para ampliar este
servicio.

CONSUMO

AxSí acusa al PSOE de
engañar con el
Consorcio de Aguas
A.I. | Andalucía por Sí ha queri-
do salir al paso tras las decla-
raciones realizadas por el Par-
tido Socialista de Barbate, con
las que pretende engañar y
confundir a la ciudadanía, sin
explicar que los Barbateño y
Barbateñas no verán ni un
céntimo subida el agua.

En este sentido, AxSí quiere
explicar a la ciudadanía que
es el Consorcio Provincial de
Aguas quien aumenta la tari-
fa, no el Ayuntamiento, y que
será el propio Ayuntamiento
quien se haga cargo de au-
mento, necesario para garan-
tizar la modernización y man-
tenimiento de las infraestruc-
turas hídricas de la provincia,

POLÍTICA  Afirman que los vecinos no pagarán más por el servicio

que tras la dejadez de los dife-
rentes gobiernos socialistas,
se encuentran muy lejos de ser
excelentes.

Los andalucistas, no com-
prenden cómo desde el PSOE
intentan engañar a la ciuda-
danía, cuando saben que Bar-
bate tiene sus pozos de agua
propios y que el agua que com-

Ediles de AxSí en el Pleno.

pra al consorcio es mínima,
por lo que el aumento que ten-
drá para las arcas municipales
será mínimo, y nunca se toca-
rá el bolsillo de la ciudadanía.

AxSí recuerda al PSOE y al
señor Rodríguez que fue un al-
calde Socialista, Rafael Qui-
rós, quien sí subió el agua a los
barbateños y barbateñas y
blindó el contado de agua con
una empresa privada, por más
de 20 años.

Del mismo modo, AxSí lla-
ma a la responsabilidad políti-
ca del PSOE, para que dejen de
alarmar al pueblo con menti-
ras, ya que cuando el Consor-
cio de Basuras subió su tarifa,
gobernado por el PSOE, no lle-
varon nada a Pleno ni hicieron
ruido, todo estaba bien, y el
equipo de Gobierno andalu-
cista de entonces sufragó el
aumento que impuso el PSOE
sin tocar un céntimo al bolsillo
de los vecinos y vecinas, al
igual que se hará en esta oca-
sión.
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Más de 10
casos de
abandono 
en marzo 
A.I. | La Delegación de Bien-
estar Animal del Ayunta-
miento de Barbate hace un
llamamiento a la ciudada-
nía ante el aumento de la ci-
fra de animales abandona-
dos en término municipal
durante las últimas sema-
nas; recordando que, con-
forme a la nueva Ley, exis-
ten sanciones que oscilan
entre los 10.000 y 50.000 eu-
ros.

Por ello, ha puesto en
marcha una nueva campaña
en la que apela a la ciudada-
nía a no comprar y no aban-
donar a mascotas, mientras
anima a la adopción.

Durante el mes de marzo,
se registraron más de diez
casos de abandono, por lo
que se apela a la responsabi-
lidad de la ciudadanía para
evitar que se sigan produ-
ciendo estos casos de aban-
dono.

BIENESTAR ANIMAL

A.I.
ZAHARA | Zahara de los Atunes
celebró los días 5 y 6 de abril
sus VI Jornadas Cervantinas y
Almadraberas, que comenza-
ron con la representación de
‘La Ilustre Fregona’ a cargo de
La Aurora Teatro. 

Las jornadas continuaron
con las ponencias “Moros en
la costa. La Defensa de las al-
madrabas en época cervanti-
na” a cargo de Rafael Jiménez
Camino-Álvarez y “el Consor-
cio Nacional Almadrabero du-
rante la dictadura de Primo de
Rivera y la II República” a car-
go de Segundo Ríos Jiménez.

Tras un aperitivo en el Hotel
Doña Lola, tuvo lugar el cierre
de las jornadas con una de-

gustación de tapas de la época
de Cervantes en el Restauran-
te El Faro de Zahara, de la ma-
no de Rafael Montero.

Desde la ELA han querido
agradecer a todos los ponen-

tes, colaboradores y partici-
pantes, entre los que se en-
cuentran: Restaurante Gas-
par, Cruzcampo, Gadira, Bar-
badillo, Acoza y Blaster
Sound.

Zahara celebra sus VI
Jornadas Cervantinas

Inauguración de las jornadas con la representación de ‘La ilustre Fregona’.

HISTORIA___El evento homenajea la época de esplendor
de las almadrabas, ligadas históricamente a la localidad

EDUCACIÓN A iniciativa de la Delegación de 

Entregan a las AMPAS lo
recaudado de la Fiesta Juvenil
A.I. | El alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina, acompañado de
la edil Conchi Cla, ha entrega-
do a las representantes de las
AMPAS de los Institutos de
Educación Secundaria del
municipio la recaudación de

la Fiesta Juvenil celebrada en
la Carpa Municipal durante el
Carnaval 2024.

Una iniciativa de la Delega-
ción Municipal de Fiestas que
colabora así con los actos y
actividades de los IES.

Arreglan ascensor del Hogar del Pensionista
A.I. | La Delegación del Mayor
del Ayuntamiento de Barbate
informa a los usuarios y usua-
rias que el ascensor del Hogar
del Pensionista ya se encuen-
tra en funcionamiento. 
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Estrabón fue un geógrafo griego que definió a la península ibérica
como una piel de toro extendida. A lo largo de las carreteras de
nuestro país, se pueden observar grandes estructuras de color ne-

gro con la silueta de este bravo animal que se integran, a pesar de su ta-
maño, en el paisaje para mimetizarse con él. La relación de España con
los toros, por lo tanto, ya viene de lejos y se mantiene por diversos moti-
vos, aunque no todos buenos. 

En nuestra piel de toro podemos disfrutar de algunas de las
mejores fiestas del mundo. La Feria de abril en Sevilla, las Fallas
de Valencia, las Hogueras de San Juan en Alicante, la Romería
del Rocío y los Carnavales de Cádiz, Tenerife o Badajoz, entre
otros eventos, están señalados en rojo en las agendas de miles
de personas.

Hay festejos que se celebran de otra manera, ya que, como re-
za el dicho, para gustos los colores. La Tomatina de Buñol (Va-
lencia), los Moros y Cristianos de Alcoy (Alicante), los famosos y
bonitos Patios de Córdoba, las no menos hermosas Cruces de
mayo en Granada, el descenso del Sella en Asturias o la Batalla
del vino en Haro (La Rioja) son claros ejemplos.

Como se puede observar, existe una gran variedad de festejos
en los que divertirse para olvidar penas y cargar baterías para las
épocas más grises. Lo malo es cuando esa diversión acarrea mal-
trato y sufrimiento innecesario de animales, algo que suele su-
ceder con más frecuencia de lo que mucha gente desearía.

Al margen de ese lamentable y atroz espectáculo (siendo be-
névolo en su definición) que supone ver como a un toro lo tortu-
ran y matan sin piedad para regocijo de un montón de gente que
aplaude la masacre, se siguen viendo demasiadas imágenes que
demuestran la maldad que encierra la mente humana. Apalea-
dos, atados o con bolas de fuego en los cuernos, los pobres cor-
núpetas se convierten, para su desgracia, en protagonistas de
bastantes ¿Fiestas?

Leonardo da Vinci afirmaba que “El hombre es, verdadera-
mente, el rey de los animales, porque su crueldad excede a la de
todos los demás”.

Para hacer bueno este dicho, bastan un par de ejemplos. Por
suerte, ambas aberraciones ya están prohibidas.

Por mucho que me quieran explicar, no entenderé jamás que
tipo de aliciente puede haber en contemplar como se lancea a un
animal (un toro, para variar) hasta matarlo. Esto ocurría, no ha-
ce mucho, en la ciudad de Tordesillas (Valladolid).

También tenía lugar, esta vez en Lequeitio (Vizcaya), el día de
los gansos. Una celebración donde la “gracia” consistía en aga-
rrar a las pobres aves por el cuello con la intención de decapitar-
las.

Tirar a una cabra del campanario era el evento estrella de
unos festejos en muchas partes. Caballos, burros, cerdos, vaqui-
llas y un largo etcétera de animales han sufrido y todavía siguen
sufriendo, la crueldad de esa raza humana que se supone racio-
nal, aunque cada vez lo demuestre menos.

BASTA YA, COÑO. YA ESTÁ BIEN. ■

Días de barrunto

José Manuel Infante
Escritor

El gozo del sufrimiento
EMPLEO Darán estabilidad laboral a un total de 40 beneficiarios durante más de un año

A.I.
BARBATE | El presidente de la
Mancomunidad de Munici-
pios de La Janda, Javier Ro-
dríguez, ha inaugurado dos
planes de empleo para toda
la comarca, denominados
JandaEmplea litoral y Jan-
daEmplea interior, con un
montante de más de
800.000 euros que se ha
conseguido a través de con-
currencia competitiva en la
subvención de la Conseje-
ría de Empleo de la Junta
de Andalucía.

Según ha explicado la
Mancomunidad en una no-
ta, el plan de empleo del li-
toral se realizará en Barba-
te y el del interior en San
José del Valle, compuesto

Javier Rodríguez en la inauguración del plan de empleo en Barbate.

La Mancomunidad invierte más
de 400 mil euros en Barbate
CONTRATOS___El presidente, Javier Rodríguez, ha inaugurado dos planes de empleo
para toda la comarca, denominados JandaEmplea litoral y JandaEmplea interior

personas que estarán entre
12 y 13 meses a jornada
completa y con una remu-
neración ajustada a su ca-

tegoría profesional.
El presidente ha agrade-

cido al alcalde de San José
del Valle, Antonio Gonzá-
lez, su "esfuerzo" en la con-
secución de este programa
y su asistencia en la inau-
guración, así como al resto
de personal técnico de la
Mancomunidad y personal
directivo que han hecho
posible este paso en mate-
ria de empleo y formación.

Finalmente, ha indicado
que los dos proyectos cuen-
tan una partida presupues-
taria de un total de 405.576
euros para Barbate y Conil
y 405.576 euros para Alcalá
de los Gazules, Benalup,
San José del Valle y Paterna
de Rivera.

por 30 beneficiarios y diez
contratados del equipo téc-
nico, lo que supondrá una
estabilidad para más de 40

El delegado Francisco Muñoz.

LIMPIEZA El Ayuntamiento hace un nuevo llamamiento a la ciudadanía para cumplir las normas 

A.I.. | La Delegación Municipal
de Limpieza Viaria y RSU del
Ayuntamiento de Barbate ha-
ce un nuevo llamamiento a la
ciudadanía ante la aparición
de numerosos restos de obras
y de podas junto a los conte-
nedores durante el pasado fin
de semana, en esta ocasión,

en la pedanía de San Ambro-
sio.

“Operarios municipales
han tenido que realizar un so-
bre esfuerzo para su retira-
da”, recordando que “esta
manera de proceder es moti-
vo de sanción”, ha indicado el
edil de Limpieza Viaria y RSU,

RSU recuerda que
depositar restos de
obra es sancionable

Francisco Muñoz.
En este sentido, y conscien-

te de que se acerca una época
en la que muchos ciudadanos
optan por arreglar sus vivien-

das, cambiar el mobiliario y
adecentar sus propiedades
para el alquiler turístico, el
delegado de Limpieza Viaria
y RSU recuerda que el punto
limpio, ubicado en el Polígo-
no Industrial El Olivar, es el
lugar indicado para depositar
los restos de obras y donde se
aceptan, de manera provisio-
nal, pequeñas  cantidades de
poda, aunque lo normal es
solicitar permisos de quema”,
advirtiendo que “el no cum-
plimiento de estas normas
conllevan sanciones econó-
micas”.
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Cámara digital

Día de Concienciación
sobre el Autismo
■ El hall principal del Ayuntamiento de Barbate acogió el Acto
Conmemorativo del Día Mundial de la concienciación sobre el
Autismo, con la participación de las asociaciones Aprende
Jugando -AJU-, Si quieres puedo –Asiquipu- y El Carmen Inclusión,
coincidiendo con el día 2 de abril, una fecha destacada en el
calendario de las Naciones Unidas, que tiene como objetivo
reafirmar y promover los derechos humanos y libertades
fundamentales de las personas autistas en igualdad de
condiciones con los demás.
El alcalde de Barbate, Miguel Molina, junto a miembros de la
Corporación Municipal y personal y usuarios de las asociaciones,
participaron en el acto, en el que se ha dado lectura al manifiesto
del Día Mundial de la concienciación sobre el Autismo.
Durante el acto, presentó el cartel de la jornada que, bajo el lema
‘El autismo cerca de ti’, organizó AJU y que se celebró el pasado
domingo en la Plaza del Faro, con diversas actividades como
juegos, pintacaras, y mucha diversión. Una jornada de
concienciación en la que hubo una muy buena participación y se
contó con la colaboración de la comparsa infantil Calle Febrero.



2 VIERNES, 12 DE ABRIL DE 2024 viva

Barbate |

La causa radica en que el hielo derretido y
convertido en agua está variando la regulari-
dad de la masa terrestre, a lo que hay que su-
mar el frotamiento de las mareas y las varia-
ciones en el núcleo líquido de la Tierra, redu-
ciendo el ritmo de la rotación, ocasionando
un desfase entre el principal patrón de tiem-
po, el Tiempo Universal Coordinado (UTC) y
el que marcan los relojes atómicos. Todo esto
afecta a la duración de los días terrestres. Si
se mantiene esta situación, lo más seguro es
que hacia el año 2030 la Tierra irá un segun-
do adelantado del tiempo medido por los re-
lojes atómicos.

Un día tiene 86400 segundos, pero la rota-
ción irregular de la Tierra provocaba que el
planeta girara más rápido, resultando que
los días terrestres duraran un segundo me-
nos. Para compensar esto, al final de cada
año se añade un segundo más. Según Vitali
Pálchikov (científico ruso), para compensar
el aumento de la velocidad de la rotación, pa-
ra el año 2028 habrá que restar otro segundo.

Uff! Ganamos un segundo, perdemos un
segundo...Si a todas estas teorías científicas
difíciles de entender, le añadimos el cambio
de hora que sufrimos en primavera y otoño,
podríamos pronosticar que nos manipulan y

nos roban el tiempo. Porque es bien sabido,
aunque posiblemente muchas personas lo
ignoren, es que el capitalismo es un modo de
producción basado en el robo del tiempo. Va-
mos a aclararlo, según lo tengo yo entendido.
El privilegio del capitalismo se encuentra en
el tiempo que  retienen trabajando al trabaja-
dor y que no es un tiempo pagado. Ese tiem-
po de vida deja de ser nuestro al venderlo a
cambio de un sueldo, por lo que, ya única-
mente se puede hacer con él lo que quien nos
lo ha comprado, nos ordene. Ahí reside “la
pobreza de tiempo” de los asalariados.  Pero,
encima, los capitalistas se permiten el lujo
de adueñarse del tiempo natural, astronómi-
co, demostrándonos así su dominio y some-
timiento sobre el conjunto social, sobre
nuestras vidas y sobre nuestros ciclos bioló-
gicos. Así que aquí tenemos la subyugación
de los cuerpos a los ritmos del capital. La
acomodación y la receptividad a la gradual
progresión de la luz solar que los seres vivos
mantenemos con el desplazamiento terres-
tre, son de golpe perturbados por una medi-
da arbitraria de adelantamiento de una hora.
Este hecho, en España, fue una decisión
franquista para equipararnos más aún a la
Alemania nazi, lo cual se convirtió en el des-

propósito de quedar dos horas por encima
del tiempo solar, con todas las consecuen-
cias perjudiciales para nuestro reloj bioló-
gico, manifestándose más todavía en niños
, ancianos y personas con trastornos físicos
y psicológicos. Y, si al menos sirviera para
algo, pero que lo basen en que se ahorra en
energía,...puede que se ahorre “algo” en
energía, pero ganamos en trastornos de
sueño, trastornos en la totalidad de la vida
animal, enfatizándose con el estrés climáti-
co…

Cada vez somos más inconscientes del
cambio climático, nos vamos acostumbran-
do y nos da igual que llueva o que no llueva,
porque es fantástico poder pasear con ese
sol espléndido y tenerlo hasta las diez de la
noche, como estupendo es tener 30 grados
en invierno y no pasar frío. Sí, nos da igual
que llegue un día en el que no salga ni una
gota de agua del grifo. Pero bueno, es así
como nos acostumbran también los medios
de comunicación convencionales domina-
dos por el capitalismo. Somos sumisos en
todo, nos roban, e incluso nos roban el
tiempo y aceptamos el robo, pero claro, es-
tamos bajo el dominio y el poder del Capital
y de su supremacía cultural. ■

P
or una parte, los científicos afirman
que el deshielo polar está retardando
la velocidad de rotación de la Tierra.
Como consecuencia, se produce una

asincronía entre el tiempo de los relojes ató-
micos y el tiempo universal (UTC), cuya
adaptación podría provocar una alteración
y un trastorno global de las comunicacio-
nes. Los negacionistas climáticos no esta-
rán de acuerdo con esto, pero científica-
mente se está demostrando. Los científicos
lo están comprobando y aseguran que el
deshielo provocado por el calentamiento
global en los casquetes polares está influ-
yendo en la velocidad de rotación de nues-
tro planeta Tierra, que se va desacelerando.

TRÓPICO DE LETRAS

Mari Loli Romero López
Escritora

¿Nos roban el
tiempo?

CULTURA  Del 19 al 21 de abril, distintos puntos la localidad se convertirá en escenarios mágicos

A.I.
BARBATE

Barbate se convertirá durante
los días 19, 20 y 21 de abril de
2024 en epicentro de magia.
Siete magos, dos galas con dos
pases cada una, 28 espectácu-
los y muchas sorpresas, son
las claves del ¡Barbate Mági-
co!, un festival organizado por
Javi Rodríguez, más conocido
como Apolo Jr, que por segun-
do año consecutivo pretende
acercar el mundo de la magia
al público en general y fomen-
tar su conocimiento tanto en
jóvenes como en adultos.

Se trata de un evento único
que regresa al calendario bar-
bateño, tras el éxito cosechado
en su primera edición, y que
cuenta con el sello personal de
Apolo JR, joven barbateño que
se convirtió en 2021 en el pri-
mer Mago titulado de la pro-
vincia de Cádiz tras graduarse
en Ilusionismo en el Real Cen-
tro María Cristina de El Esco-
rial.

‘Barbate Mágico’ dará co-
mienzo el viernes 19 con diver-
sos espectáculos de magia ca-
llejera que seguirán la ruta del
Mercado de Abastos y calle
Agustín Varo, a partir de las

Barbate se convierte en el
epicentro de la magia en abril
EVENTO___La segunda edición de ‘Barbate Mágico’, organizado por Apolo JR y el IAJ,
con la colaboración del Ayuntamiento de Barbate, promete tres días llenos de magia 

Presentación de ‘Barbate Mágico’ en el Ayuntamiento de la localidad.

11.30 horas; y con la Gala Prin-
cipal que tendrá lugar en el Sa-
lón Multiusos, y que contará
con dos pases a las 19.30 horas
y a las 22.30 horas.

El sábado 20 de abril la ma-
gia hará un recorrido por dis-
tintos bares y restaurantes de
la localidad, a partir de las
13.00 horas.

La programación finalizará
el domingo 21 de abril, con la
Gala Juvenil IAJ, en el Salón
Multiusos, con dos pases a las
17.00 horas y 19.00 horas.

Este evento, organizado por

configurado un cartel de lujo
que no dejará indiferente a afi-
cionados y al público en gene-
ral.

Magos profesionales
Así, ‘Barbate Mágico’ contará
como maestro de ceremonias
con Apolo JR, que traerá “di-
versión, risas y emoción. ¡Ah!,
y encima es mago. Desde el sur
del sur, frescura y alegría con-
vertida en ilusión”.

Desde Fuerteventura, arri-
bará a Barbate el Mago Sena
quien “fusiona la calma cana-
ria con la locura del viento de
Fuerteventura, todo ello con
un poco de magia que hará
que te agarres al asiento para
pasar un día inolvidable".

Desde Galicia, ¡Barbate Má-
gico! presentará a Yago Barral,
“buen mago, mejor gallego”,
que traerá lo mejor de su ma-
gia más divertida y sorpren-
dente; o su magia más íntima y
emotiva. Aún no lo sabe, de-
pende…

Finalmente, desde Albacete
vendrá Alex de las Heras, “un
travieso encantador, que trae-
rá sus travesuras más mágicas
con las cuales te conquistará el
corazón.

Barbate recicla 4.040 kilos
de ropa y 831 litros de
aceite en lo que va de 2024

A.I. | El Ayuntamiento de Bar-
bate y la ONG Madre Coraje,
en virtud del convenio de cola-
boración que mantienen sus-
crito; informan que en el pri-
mer trimestre del presente año
2024, se han recogido un total
de 4.040 kilos de ropa y 831,5
litros de aceite de los contene-
dores habilitados para ello en
el municipio durante el pasa-
do año.

Unos datos que, a juicio del
delegado de Limpieza Viaria y
RSU, Francisco Jarillo, “de-
muestran que la ciudadanía
está empezando a tomar con-
ciencia con el reciclaje, cuya
contribución hace que Barba-

RECICLAJE  Convenio con Madre Coraje

te avance en sostenibilidad y
eficacia en el propósito que
nos hemos planteado de reci-
clar más y mejor”.

No obstante, afirma Fran-
cisco Muñoz Jarillo, “queda
aún mucho camino por reco-
rrer para lograr unos datos re-
almente positivos y, aunque
Barbate está demostrando un
alto grado de sensibilización
en materia de reciclaje, hecho
por el que felicitamos a nues-
tros ciudadanos; desde la De-
legación de Limpieza Viaria y
RSU continuaremos poniendo
en marcha iniciativas enfoca-
das a la información y con-
cienciación”.

Contenedores en la vía pública.

Apolo JR y el Instituto Andaluz
de la Juventud, con la colabo-
ración del Ayuntamiento de
Barbate, y el patrocinio de Pe-
ña El Atún, El Campero, Mare y
Riad Mediterráneo; cuenta
con un total de 23 estableci-
mientos hosteleros barbateños
adheridos que se convertirán
en improvisados escenarios de
sesiones de magia de cercanía
en los almuerzos, en  las tardes
de café y copas y en las cenas.

Para la ocasión, siete magos
profesionales, de distinta pro-
cedencia y habilidades, han

Durante el 2023 se
retiraron  un total de
20.230 kilos de ropa y
3.406 kilos de aceite 
en el municipio

A.I. | Las asociaciones barbate-
ñas Fibavida y AFA San Pauli-
no organizan un nuevo bingo
solidario con muchos premios
y sorpresas que tendrá lugar el
próximo sábado, 27 de abril, a
partir de las 16.00 horas en el
Salón Multiusos.

ASOCIACIONES
Bingo por el Alzheimer
y la fibromialgia
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A gotado, muerto, extinguido…
algunos ya habían escrito la ne-
crológica del vinilo, pero el dis-
co físico ha revivido y resiste a la

tecnología, en parte gracias a la iniciati-
va del Día Mundial de las Tiendas de Dis-
cos o Record Store Day (RSD), el popular-
mente conocido como San Vinilo, que se
celebra cada tercer sábado de abril desde
2008 como homenaje a la forma tradicio-
nal de adquirir y escuchar música.

El RSD nació en 2007 en Baltimore
(EEUU) como creación de una fórmula
similar al Día del Cómic Gratis, para rei-
vindicar los viejos formatos y usos de la
industria fonográfica, especialmente del
vinilo, que está viendo crecer sus ventas
ininterrumpidamente en los últimos
años, así como del vendedor especializa-
do como intermediario en el proceso de
compra.

La idea original del Record Store Day
fue concebida por Chris Brown y funda-
da por el dueño de la tienda de discos
Criminal Records de Estados Unidos Eric
Levin y cinco compañeros del gremio co-
mo una celebración de la cultura prota-
gonizada por las tiendas de discos inde-
pendientes del país norteamericano,
que poco a poco van desapareciendo de
las grandes urbes.

La banda de heavy metal Metallica in-
auguró oficialmente el Record Store Day
con un concierto en la tienda de discos
Rasputín de San Francisco el 19 de abril
de 2008 y desde entonces es toda una
tradición para dar soporte a las ventas de
discos físicos a nivel mundial, que ya
cuenta con más de 3.000 tiendas partici-
pantes en una treintena de países.

Ediciones especiales en vinilo, lanza-
mientos de CD y diversos productos pro-
mocionales están hechos exclusivamen-
te para el RSD y cientos de artistas en los
Estados Unidos y en varios países de to-
do el mundo hacen apariciones especia-
les y actuaciones en directo. Músicos de
la talla de Iggy Pop, Jack White, Dave
Grohl o Elton John han sido embajadores
del RSD en distintas ediciones.

Formato físico en la época digital
A lo largo del tiempo, las tiendas de dis-
cos han tenido que enfrentarse a diver-
sos desafíos, como la competencia de las
grandes cadenas comerciales, la pirate-
ría o la irrupción del streaming, pero es-
tos establecimientos fueron lugares cla-
ve en la historia de la música y la cultura
popular, espacios donde los aficionados

...Y San Vinilo obró el milagro

Cientos de discos de vinilo expuestos para la venta en la tienda especializada Technique Records en Miami, Florida (EEUU). EFE/ EMILIO J. LÓPEZ

MÚSICA Aunque los más jóvenes prefieren suscribirse a las plataformas musicales, lo cierto es que la música digital convive con el vinilo

CELEBRACIÓN___El disco físico resiste en parte gracias a la iniciativa del Día Mundial de las Tiendas de Discos
que se celebra cada tercer sábado de abril desde 2008  DESAFÍOS Las tiendas de discos han tenido que
enfrentarse a la competencia de las grandes cadenas comerciales, la piratería o la irrupción del “streaming”

podían encontrar, comprar y escuchar
música, así como socializar con otros
melómanos.

Movimientos musicales como el rock
and roll, el punk, el hip hop o la música
electrónica se gestaron en las tiendas de
discos, que les ofrecían un espacio para
exponer su trabajo o actuar en directo.

Aunque las generaciones más jóvenes
prefieren suscribirse a Spotify, Apple
Music, Deezer, Tidal o Bandcamp, lo
cierto es que la música digital convive
con el vinilo, un formato que repunta
con cierta fuerza gracias a la incorpora-
ción de nuevos aficionados que se sien-
ten seducidos por su calidad y por el rito
de disfrutar de la compra de un álbum fí-
sico.

Y es que el disco está experimentando
un importante cambio hacia la remonta-
da con sus recopilatorios de músicos in-
mortales, además de artistas contempo-
ráneos, que ya editan sus nuevas crea-
ciones en vinilo en ediciones especiales,
aunque sigan publicando en platafor-
mas digitales.

Entre las joyas más preciadas por los
coleccionistas de discos destacan como
auténticos objetos de culto Sgt. Pepper's

Lonely Hearts Club Band de The Beatles,
Sticky Fingers de The Rolling Stones,
Starway to Heaven de Led Zeppelin y
Thriller de Michael Jackson.

Para ser un verdadero escaparate de
la historia de la música, no todos los es-
tablecimientos pueden participar en el
RSD, sino que deben reunir una serie de
requisitos, como ser una tienda física de
venta al detalle, cuya línea de productos
se componga principalmente de música,
y no las grandes cadenas, ni sitios web,
productoras o sellos discográficos.

El placer de lo tangible
Pese al auge de los servicios de música
en streaming, el LP es una de las pocas
formas físicas de consumo musical que
sobrevive y que cuenta con una fiel clien-
tela que no pierde su fascinación por es-
te soporte, por palpar con sus manos ese
objeto negro y redondo o por disfrutar de
sus maravillosas portadas, es decir, sen-
tirse de alguna manera dueños de la mú-
sica.

Las carátulas, que en la época dorada
del vinilo llegaron a tener calidad de
obras de arte, son utilizadas por músicos
y compañías para vender mejor su obra y

El disco está
remontando
con sus
recopilatorios
de músicos
inmortales,
además de
artistas
actuales, que
ya editan sus
nuevas
creaciones en
vinilo en
ediciones
especiales,
aunque sigan
publicando en
plataformas
digitales

Millones de
compradores
se aventuran a
adquirir un
disco a veces
sólo por sus
portadas,
convertidas
con el tiempo
en auténticos
iconos
culturales, que
en algunos
casos llegaron
a tener calidad
de obras de
arte

‘‘

Magazine
CICLO ‘LORCA Y GRANADA’

El Ballet Flamenco de
Andalucía estrenará
‘Pineda’ en Granada

REDACCIÓN | Pineda, inspirada en la obra de Lorca Mariana Pineda,
será la primera producción que dirija la coreógrafa y bailaora Patri-
cia Guerrero para el Ballet Flamenco de Andalucía y se estrenará es-
te verano en el ciclo Lorca y Granada en los Jardines del Generalife.
El responsable de adaptar la obra será Alberto Conejero, poeta y
dramaturgo jiennense, Premio Nacional de Literatura Dramática.

millones de compradores se aventuran a
adquirir un disco a veces sólo por sus
portadas, convertidas con el tiempo en
auténticos iconos culturales.

Entre los discos legendarios grabados
en nuestra memoria, quién no recuerda
la portada de Nevermind de Nirvana,
considerada como una de las más em-
blemáticas de la historia del rock, que
muestra a un bebé buceando en una pis-
cina a la caza de un billete de un dólar, o
la de Abbey Road de los Beatles, en la
que los cuatro de Liverpool aparecen ca-
minando por un paso de peatones.

Portadas míticas firmadas por artistas
como Andy Warhol, que ilustró el primer
álbum de la Velvet Underground con su
famosa banana, o la fotógrafa Annie Lei-
bovitz, que fue la encargada de retratar a
Bruce Springsteen para Born in the USA,
en una imagen en la que se veía al boss
frente a una bandera de Estados Unidos.

De todo ello se puede disfrutar en el
Día Mundial de las Tiendas de Discos,
una oportunidad para reivindicar el pa-
pel del comercio tradicional en el que los
aficionados a la vieja usanza se deleiten
con la música en su formato más tangi-
ble. ■
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N ueve de cada diez consumi-
dores continúan recibiendo
llamadas comerciales no de-
seadas, tres meses después

de la entrada en vigor de la Ley Gene-
ral de Telecomunicaciones que prohí-
be las conocidas popularmente como
llamadas spam.

Esa es la conclusión de una encues-
ta de la Organización de Consumido-
res y Usuarios, en la que han partici-
pado 1.518 personas y que revela una
frecuencia de estas llamadas muy ele-
vada: el 23 % de los encuestados reci-
bieron diez o más llamadas en el últi-
mo mes.

Desde el pasado 29 de junio, las em-
presas que comercializan bienes y ser-
vicios tienen prohibido realizar llama-
das a usuarios que no hayan dado pre-
viamente su consentimiento expreso,
en virtud de la citada ley que se publi-
có en 2022, pero que daba un plazo de
un año para la entrada en vigor.

Estas empresas podrán ser sancio-
nadas en virtud de la Ley General de
Telecomunicaciones, que se publicó
en el Boletín Oficial del Estado (BOE)
el pasado 29 de junio de 2022, y que
contemplaba un artículo que incluía
esta prohibición.

La normativa establecía un plazo de
un año para la entrada en vigor del de-
recho de los usuarios finales a no reci-
bir llamadas no deseadas con fines de
comunicación comercial que se con-
templa en el artículo 66 de esta ley.

Esta ley se aplicará si al usuario que
se llama tiene una numeración fija o
móvil asignada en España, según pre-
cisaron fuentes de la Secretaría de Es-
tado de Telecomunicaciones.

Así, si la empresa hace un spam sin
consentimiento, la Agencia Española
de Protección de Datos (AEPD) podrá
iniciar un expediente sancionador
contra la empresa independientemen-
te del lugar donde se ubique.

En el caso de que una empresa co-
mercialice bienes y servicios en Espa-
ña y efectúe una llamada desde un
call center (centro de llamadas) que se
ubique fuera del país, la AEPD tam-
bién podrá dirigirse a dicha empresa.

Concretamente, la ley establece que
los usuarios tendrán derecho “a no re-
cibir llamadas no deseadas con fines
de comunicación comercial, salvo que
exista consentimiento previo del pro-
pio usuario para recibir este tipo de
comunicaciones comerciales o salvo
que la comunicación pueda amparar-
se en otra base de legitimación de las

Nueve de cada diez consumidores siguen
recibiendo llamadas comerciales no deseadas

magazine  |

A FONDO

BALANCE___ Una encuesta revela una frecuencia de estas llamadas muy elevada: el 23 % de los encuestados recibieron
diez o más llamadas en el último mes, pese a la entrada en vigor hace tres meses de una ley que las prohíbe

previstas en el artículo 6.1 del Regla-
mento (UE) 2016/679 de tratamiento de
datos personales”.

Esta excepción por ejemplo se aplica-
ría en los casos de que la llamada fuera
necesaria para proteger intereses vita-
les, o para el cumplimiento de una mi-
sión realizada en interés público, entre
otros.

Una de cada cinco son ilegales
Los datos de esta encuesta evidencian,
sin embargo, que una de cada cinco lla-
madas incumple directamente la nor-
mativa porque el teleoperador no iden-
tifica a la empresa para la que trabaja.

El resto de ellas provienen en su ma-
yoría (un 72 %) de compañías con las
que el consumidor no tiene contratado
ningún servicio, aunque eso no implica
que las llamadas sean ilegales porque
la normativa permite la cesión de datos
entre compañías cuando el usuario no
se oponga expresamente a ello.

Y para el consumidor, tal y como ad-
mite la OCU, es casi imposible conocer

si la llamada se puede denunciar o no
ante la Agencia Española de Protección
de Datos (Aepd), a la que la organiza-
ción exige que controle y vigile y que
cuando sea precisoimponga "sancio-
nes ejemplares".

Por eso, el consejo para el consumi-
dor es claro: antes de firmar cualquier
nuevo contrato de servicios, debe revi-
sar detalladamente las autorizaciones
propuestas por la compañía y que a
menudo ya están marcadas por defecto
para validar y consentir este tipo de
uso.

Más sencillo es aún otra acción pre-
ventiva, que aprovechan hasta un 37 %
de los encuestados, activar la opción
Detección de llamadas y spam para
que se filtren y no suenen, si el móvil es
Android, y si es un iPhone hay que des-
cargar esta función en la App Store.

Si aún así se siguen recibiendo lla-
madas constantes de una compañía
concreta, se tendrá que contactar por
escrito para que deje de usar sus datos
personales con fines comerciales. ■

Desde el
pasado 29 de
junio, las
empresas que
comercializan
bienes y
servicios tienen
prohibido
realizar
llamadas a
usuarios que no
hayan dado
previamente su
consentimiento
expreso

‘‘
Una de las
acciones
preventivas que
aprovechan
hasta un 37 %
de los
encuestados,
activar la opción
‘Detección de
llamadas y
spam’ para que
se filtren y no
suenen, si el
móvil es
Android, y si es
un iPhone hay
que descargar
esta función en
la App Store

EFE/ENRIC FONTCUBERTA

MADRID. EFE | Uno de los sectores que efec-
túa este tipo de llamadas es el de las te-
lecomunicaciones, aunque no es el úni-
co. Telefónica, el principal operador del
país, ve “con buenos ojos” que exista
una normativa para limitar este tipo de
llamadas y ha asegurado que siempre
han sido “enormemente respetuosos”
en este aspecto. De hecho, las fuentes
han afirmado que las llamadas a no
clientes son muy residuales.

La multinacional española ha recor-
dado que siempre ha impulsado el cum-
plimiento del código deontológico en lo
referente a horarios, prácticas y por su-
puesto en la protección de datos de los
clientes, con los niveles de consenti-
miento que esto implica.

En el caso de O2 (una marca de Telefó-
nica), ni siquiera se realizan llamadas a
sus propios clientes, además de no ha-
cerlas a los no clientes, han apuntado.

Los otros tres operadores, segundo,
tercero y cuarto, Orange, Vodafone y
MásMóvil, respectivamente, no se han
pronunciado sobre este asunto tras ser
preguntados por EFE.

Por su parte, el director general de la
patronal tecnológica DigitalES, Víctor
Calvo-Soltelo, cree que este es uno de
los diferentes ámbitos en los que la nue-
va normativa ha avanzado, aunque con-
sidera que el sector es uno de los que
ofrece “mayores garantías hacia el con-
sumidor”. Ha añadido que estas garan-
tías se producen gracias “a la normativa
sectorial y a los estándares de calidad
que se imponen los propios operado-
res”.  

El derecho a no recibir llamadas co-
merciales no deseadas se introdujo en la
ley durante su tramitación parlamenta-
ria. En un primer momento, el proyecto
de ley remitido por el Gobierno a las Cor-
tes reconocía el derecho a oponerse a es-
te tipo de llamadas y a ser informado al
respecto, algo que ya era posible reali-
zar a través de la lista Robinson, en la
que los usuarios pueden darse de alta
para evitar este tipo de comunicaciones
de las empresas a las que no hayan dado
su consentimiento. ■

El sector de las
telecomunicaciones
concentra gran
parte de ellas
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El Barbate,
a un paso
del ascenso 

La ‘Villa de
Barbate’
sigue
tomando
forma

FÚTBOL Este domingo a las 12,30 horas en el ‘Municipal’ se disputa el derbi entre Barbate CF y Vejer Balompié ATLETISMO

Incontestable triunfo del Barbate CF en su visita al colista Recreativo Portuense por dos goles a seis.

Redacción
Tras el paréntisis por la Se-
mana Santa, el Barbate CF
retomó la competición ligue-
ra en la Segunda Andaluza
Sénior, disputando su parti-
do de la vigesimocuarta jor-
nada en casa del colista, Re-
creativo Portuense. 

El conjunto dirigido por Je-
sús Cruz Pecci, no quiso sor-
presas y demostró su supe-
rioridad ganando por dos go-
les a seis a un equipo que no
hay quien lo salve esta tem-
porada, aunque todavía no
ha descendido matemática-
mente.  

Media parte le bastó al
Barbate para noquear al
equipo portuense. En tan so-
lo cuatro minutos abrió la la-
ta Taponazo, ampliando la
ventaja Álex Conesa, que en
tres minutos anotó dos goles,
certificando una victoria
barbateña que refrendaron
en la segunda mitad Iván Ro-
mero (47´), Pedrito (67’) y Ja-
vi Muñoz (84’).    

El jugador portuense más
destacado, Christian Alcar-
cón, maquilló el resultado
anotando los dos goles por-
tuenses en los minutos 61 y
75.     

BARBATE | Bajo la organización
del Club Marathón Barbate,
Ayuntamiento y ‘River Time’,
contando con la colaboración
de diversas empresas locales,
se celebrará el domingo vein-
titrés de junio, la decimocuar-
ta edición de la Carrera Popu-
lar ‘Villa de Barbate’-Memo-
rial ‘Ricardo Bernal’. 

Esta carrera urbana, se des-
arrollará sobre un circuito
trazado de 6500 metros, te-
niendo su punto neurálgico
en el Paseo Marítimo, donde
se ubicarán la salida y la me-
ta.

Una salida que se efectuará
a las 10,00 horas. El precio de
la inscripción será de diez eu-
ros hasta el viernes 21 de ju-
nio y de doce euros el mismo
día de la prueba. Todos los
participantes pueden traer a
la recogida del dorsal un kilo
de alimentos no perecederos
para colaborar con el Banco
de Alimentos de ‘Cáritas’ de
Barbate y Zahara. La organi-
zación en el formulario de
inscripciones dará las opcio-
nes de colaborar de forma so-
lidaria con 2€, 5€ y 10€ a to-
dos los participantes que lo
deseen al inscribirse, donati-
vo que ira destinado a la Aso-
ciación ‘La Batalla de Carim’,
dedicada a la Investigación
de la Hipoplasia Pontocere-
belosa tipo 14. 

A falta de seis jornadas pa-
ra que concluya la Liga, el
Barbate CF es líder con 52
puntos, a tan solo uno de la
Balompédieca Linense ‘B’, a
dos de la AD. Taraguilla que
es tercera y a cuatro del Chi-
piona CF que en esta jornada
cayó a domicilio ante el Vejer
Balompié (3-2), que es quinto
con cuarenta puntos.   

Quiere decir que a falta de
seis jornadas, dieciocho
puntos por disputar, el Bar-
bate CF aventaja en doce al
cuadro vejeriego por lo que
el ascenso está asegurado,
aunque todavía no matemá-
ticamente.    

Quiere el calendario que
en la vigesimoquinta jorna-
da se midan en el Estadio
Municipal de Deportes, Bar-
bate CF y Vejer Balompié. Un
derbi comarcal jandeño con
más necesidad para el cua-
dro vejeriego que apura sus
últimas opciones de ascenso
aunque lo tiene muy difícil
ya que el conjunto chipione-
ro le aventaja aún en ocho
puntos.   

El partido se ha fijado para
las 12,30 horas y en en caso de
triunfo barbateño se produci-
ría su ascenso matemático.    

ga a la cita tras haber ganado
a domicilio al Juventud Chi-
clana (1-2). Los tantos barba-
teños fueron obra de Alba
Manzano (46’) y Miriam Gon-
zález (60’). 

moprimera jornada de Liga
en la Segunda Andaluza Fe-
menina Sénior, que medirá a
CF. Femenino Barbate y Xé-
rez Féminas. 

El conjunto barbateño lle-

Liga Femenina
En este mismo escenario,
con anterioridad, iniciándo-
se a las 10,00 horas, se dispu-
tará el partido de la trigesi-

viva VIERNES, 12 DE ABRIL DE 2024 29

El Club Fútbol Femenino Barbate tras ganar en Chiclana recibe este domingo al Xérez Féminas.
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Barbateños en los Juegos
Paralímpicos
■ Los barbateños Raúl González y Juan Antonio López for-
man parte del cuerpo técnico de la Selección Española de
‘Boccia’ que ha conseguido recientemente la clasificación
para los Juegos Paralímpicos de París que se celebrarán a
partir de finales del mes de agosto del 2024.

Raúl González a través de su proyecto
@lanzaderadeportiva conoció a Sara Aller en una
captación de deportistas y le vio potencial. No se equivocó,
pues la deportista en apenas tres años, ha conseguido la
clasificación para unos Juegos ,junto a su compañero
Vasile Agache. 

Por otro lado, Juan Antonio López pudo estar ‘in situ’
en la clasificación de estos deportistas, pues formó parte
de la expedición que viajó a Coímbra al torneo de repesca y
además fue el técnico que vivió a pie de pista, junto a los
deportistas, la victoria sobre Corea del Sur que les dio la
medalla de bronce y la participación en los próximos
Juegos Paralímpicos de París.

La ‘Boccia’ es una compleja combinación de táctica y
habilidad. Se practica  sobre una pista rectangular en la
que los jugadores tratan de lanzar sus bolas lo más cerca
posible de la pelota blanca que sirve de objetivo, a la vez
que intentan alejar las de sus rivales, en un ejercicio

La Escuela de Fútbol de
Barbate ‘Manuel Quintero’,  
en la Copa Diputación

■ Continúa disputándose jornadas de la XXXI Copa Diputa-
ción de Escuelas de Fútbol, que reúne a catorce escuelas de
toda nuestra provincia. 

Entre ellas, la Escuela Fútbol ‘Manuel Quintero’ de Barba-
te que en la última jornada disputada rindió visita a la Es-
cuela Fútbol Algeciras. 

Una competición en la que no existen clasificaciones y
que tocará a su fin el próximo mes de mayo.

Alí Versaci apunta muy alto
■ De casta le viene al galgo. Este refrán puede reflejar perfec-
tamente la evolución de Alí Versaci Díaz en el mundo del bo-
xeo. Hijo de José David Versaci y Katy Díaz (dos campeones),
este joven, como no podía ser menos integrante de la Escuela
de sus padres (Versaci & Díaz), se acaba de proclamar campe-
ón en el Open Andaluz de boxeo olímpico en edad escolar
(schoolboys/schoolgirl), que se celebró en la localidad sevilla-
na de Carmona.Con esta victoria se gana el pase para los cam-
peonatos de España que se celebrarán del 25 de Junio al 2 de
julio en Níjar ( Almería).

■ La Barbateña Alejandra
María Barrientos Muñoz,
alumna de la Escuela de
Patinaje ‘Rollersps’, consi-
guió  un segundo puesto en
saltos en la segunda copa
del Circuito Andaluz 2024
de ‘Inline Freestyle’ en Ma-
racena (Granada).  Compa-
ñeras del club consiguie-
ron también muy buenos
resultados para participar
en la próxima Copa.

Plata para
Alejandra
María
Barrientos

Cámara digital 

BALONMANO Dos equipos del Balonmano Barbate disputan la semana que viene el Campeonato de Andalucía (CADEBA)

Redacción
BARBATE | Dos equipos infanti-
les del Club Balonmano Bar-
bate participarán en el CADE-
BA (Campeonato de Andalu-
cía de Balonmano) que se ce-
lebrará  del diecisiete al vein-
tiuno de abril.

El BM. Barbate Infantil Fe-
menino se proclamó campe-
ón provincial y por ello se ga-
nó el pasaporte para disputar
este regional que tendrá lugar
en tierras malagueñas, con-
cretamente en las localidades

mismo escenario, a partir de
las 10,30 horas.

Cerrará la primera fase, en
el Pabellón de Nerja, midién-
dose al BM. Costa del Sol- Má-
laga ‘A’, a las 12,00 horas.

Más cerca geográficamen-
te, disputará el CADEBA, el
equipo infantil masculino del
BM. Barbate, concretamente
en San Fernando.

El conjunto dirigido por
Tomás Ramírez y Antonio M.
Valdés, ha accedido al cam-
peonato regional, como sub-

campeón de la fase provincial
gaditana y se medirá en la pri-
mera fase, encuadrado en el
Grupo D,  al almeriense BM.
Roquetas ‘A’, al cordobés BM.
Palma del Río y al granadino
BM. Maracena. Su primer par-
tido será el miércoles 17 en el
Pabellón ‘Bahía Sur’ante el
equipo roquetero. Un día des-
pués, a las 12,30 horas, se me-
dirá en el mismo escenario al
BM. Maracena, cerrando la
primera fase el viernes 19 an-
te el BM. Palma del Río.

El balonmano infantil barbateño,
entre los mejores de Andalucía

Deportes |

Arriba, BM. Barbate Infantil Femenino. Abajo, BM. Barbate Masculino

de La Herradura, Frigiliana y
Nerja.

El equipo barbateño diri-
gido por Pedro Moreno ha
quedado encuadrado en el
Grupo C, junto al cordobés
IFEM CBM, BM. Costa del Sol
Málaga y CBM. Lepe.

En su debut, el BM. Barba-
te se medirá, el miércoles 17,
al citado conjunto cordobés,
en el Pabellón ‘Villa de Frigi-
liana’. En la segunda jornada,
un día después, se verá las ca-
ras con el CBM. Lepe en el



Sudokus

Soluciones 

Crucigramas

HORIZONTALES.- 1: Escrupuloso, concienzudo.- 2: Digna de premio o galardón.
Consonante.- 3: Al revés, en la mitología grecorromana, divinidad campestre
y lasciva. Brizna o hebra del azafrán.- 4: Al revés, terminación del diminutivo
(Pl). Número romano. Ciudad de la India.- 5: Desigualdad periódica en la
forma y posición de la órbita de la Luna, ocasionada por la atracción del Sol.
Al revés, terminación verbal.- 6: Ciudad americana. Dios griego.- 7: Al revés,
región de Italia. Símbolo químico.- 8: Consonante. Vocal. Al revés, bajel de
guerra (Pl).- 9: En Informática, unidad de medida de la capacidad de memo-
ria. Vocal. Al revés, camineis por un fluido rompiéndolo o cortándolo.- 10: Al
revés, superior de un convento. Vocal. Apócope.- 11: Al revés, amados. Cierto
tejido.

VERTICALES.- 1: Río europeo. Símbolo químico.- 2: Reyes de cierta dinastía
francesa.- 3: Inflamación superficial de la piel. Cierto pariente.- 4: Lago de
Sudamérica. Letra repetida.- 5: Indígena de las montañas de Filipinas.
Número romano. Consonante. Afluente del río Paraguay.- 6: Relativos al espa-
cio exterior de la Tierra. Número romano.- 7: Antigua ciudad sumeria.
Feldespato de estructura laminar.- 8: Estado de Asia. Número romano.
Fósforo.- 9: Al revés, playa que sirve de desembarcadero. Monumento mega-
lítico de Baleares, de la Edad del Bronce.- 10: Azufre. Tratándose de perjuicios
o daños, causaran, ocasionaran.- 11: Adornais. Cierta canción.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.
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HORIZONTALES.- 1: Cepo o prisión estrecha de hierro que se
ponía a los reos en los pies para que no pudieran huir.- 2: Cierto
nervio.- 3: Político ruso.- 4: Dios fenicio. Composición musical.- 5:
Primera vértebra de las cervicales. Cierta arma (Pl).- 6: Nota
musical. Al revés, primero y más obvio de los actos del entendi-
miento (Pl). Artículo.- 7: Empresa pública. Al revés, agraviada,
ofendida.- 8: Oficial del ejército turco. Período de tiempo. Letra
griega.- 9: Cualquiera de las evoluciones espectaculares que
efectúa un aviador en el aire.- 10: Ministro togado en las antiguas
audiencias del reino (Pl).- 11: Relativo a la nariz.

VERTICALES.- 1: Escoba para barrer las eras.- 2: Provincia del
Congo.- 3: Prenda de vestir. Baqueta para atacar las armas de
fuego.- 4: Quitase con malas artes. Río europeo.- 5: República
Árabe Unida. Matrícula de coche. Uso, modo o costumbre que
está en boga durante algún tiempo.- 6: Al revés, punto cardinal.
Adolescente (Pl).- 7: Movimiento convulsivo. Al revés, ordena,
aplica. Nombre de mujer.- 8: Despediría. Letras de “cielo”.- 9: Al
revés, pienso. Cierto número.- 10: Cierto color.- 11: Arrasa.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las celdas vacías con los núme-
ros del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.
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HORIZONTALES.- 1: Tocará o corresponderá a uno.- 2: Dirija un envío a
determinada persona o a cierto lugar.- 3: Fantoche.- 4: Jurisdicción y
potestad del Sumo Pontífice.  Lo más estimado, exquisito y selecto de una
cosa.- 5: Al revés, conturbe. Poyo o anaquelería en cocinas o despensas.-
6: Nota musical. Inscripción de una persona en un cuerpo u organismo
(Pl). Símbolo químico.- 7: Sonido que se percibe débil y confusamente (Pl).
Nombre de mujer (Pl).- 8: Esencia o naturaleza. Interprete lo escrito.
Nombre de letra.- 9: Antología, florilegio.- 10: En Blasónica, cada una de
las personas que sostienen el escudo.- 11: Anda vagando.

VERTICALES.- 1: Cualquier cosa creada (Pl).- 2: Hacer méritos.- 3:
Hexaedro. Caudal (Pl).- 4: Grado de incandescencia de algunos metales,
que toman un color rojo vivo (Pl). Siglas de cierto Ministerio.- 5: Adverbio.
Símbolo químico. Persona excesivamente insistente e inoportuna.- 6: Al
revés, conjunto de objetos similares, que se agrupan  con un fin determi-
nado. Cantos fúnebres por alguna calamidad.- 7: Río europeo. Se dirige.
Medida de superficie.- 8: Inundase. Letra griega.- 9: Letra griega (Pl).
Consideraré, reflexionaré.- 10: Ensálzalo.- 11: Practicase cierta labor agrí-
cola.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las celdas vacías con los núme-
ros del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.
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